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FECHA: Febrero 29 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vaya, sí que la libraron” 

 “Reconoce PAN débil estructura electoral” 

 “Tulancingo y Tula son focos rojos, dice Sedena”  

 “Denuncia penal contra tres ex alcaldes por más de 9 mdp”  

 
“Asuntos Metropolitanos Hidalgo-Edomex: Ofrecen cuidar la México Pachuca” 

 
“Diputados locales abandonan curules” 

 
“Olvera y Eruviel firman acuerdo metropolitano” 

 “Hidalgo y Edomex: pacto metropolitano”  

 “Signa Olvera acuerdo integral con su homólogo del Edomex”  

 
“ONU: México, eje en mercado de drogas” 

 
“Arma rebelión azul premio a corruptos”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Podrán votar 5 mil 439 en extraordinarias de Xochicoatlán y 21 mil 600 en Tulantepec: 

La vocal del RFE del Instituto Federal Electoral (IFE) Ana Hoyo Chalit indicó que en las próximas elecciones municipales 
extraordinarias del 18 de marzo podrán votar 5 mil 439 personas en Xochicoatlán y 21 mil 600 en Santiago Tulantepec. 

Tales cifras corresponden a las personas que cuentan con credencial para votar con fotografía. Agregó que, sin embargo, 
en febrero se llevó a cabo campaña de reposición de micas para personas que la extraviaron o se encontraba en un 

deterioro gravé. No obstante, aquellos que realizaron este trámite no podrán ejercer su derecho al voto, toda vez que no 

están inscritos en la lista nominal. Los ciudadanos que podrán recoger su identificación hasta el 31 de marzo no van a 
poder participar en las extraordinarias, pero sí en las federales del primero de julio. Hoyo Chalit dijo que estos resultados 

fueron entregados des-de el viernes anterior al Instituto Estatal Electoral (IEEH), a fin de ser aprobados y con base en 
ellos determinar el número de casillas a instalar durante el domingo cívico y el número de boletas electorales a utilizar. 

Informó que hasta el momento serán 887 ciudadanos hidalguenses los que podrán ejercer su voto en el extranjero el 

próximo primero de julio, a pesar de que se recibieron mil 157 solicitudes. Del total de solicitudes, 984 fueron de 
ciudadanos que radican en Estados Unidos. Este es el principal país, seguido de Canadá con 65, España con 38, Alemania 

con 15, Francia con 12, y Reino Unido e Irlanda del Norte con 11. También recibieron solicitudes de Australia, Bulgaria, 
Dina-marca, Italia, y Países Bajos, entre otros. Explicó que no todas las solicitudes recibidas son procedentes, ya que en 

algunos casos no contaban con todos los requisitos, por ello es que hasta el momento sólo 887 ciudadanos realizarán 
voto trasnacional. Aún están en proceso cinco solitudes más y 45 por dictaminar. La vocal del registro indicó que han 

realizado 12 mil trámites de reposición de credencial en los diferentes módulos del estado. Exhortó a quienes deseen 

realizar la reposición de la credencial para votar a acudir a los módulos, pues el plazo vence el próximo 7 de marzo. Estos 
trámites sólo consideran reposición por robo, extravío o deterioro, o bien aquellas con terminación 03, siempre y cuando 

no se presente ninguna modificación de los datos: que tanto el comprobante de domicilio como la información del acta 
de nacimiento concuerden con los que se tenían, cualquier modificación, no entraría en la categoría. (Miguel Ángel 

Carrasco, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Cambios del PRI no serán apresurados, dice Crespo: Rechazamos las decisiones apresuradas para 

renovar las secretarías del Revolucionario Institucional (PRI), aquellas que requieren modernizarse o necesiten mayor 
trabajo, lo plantearemos por el bien del partido, sostuvo el dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo. El líder priista 

nombró a Juan de Dios Pontigo Loyola como Secretario de Organización, mientras que a Carlos Muñiz Rodríguez como 

titular de la Secretaría de Elecciones, ambos perfiles con trayectoria. Pontigo Loyola dedicó 22 años a distintas áreas del 
Derecho Penal, en tanto Carlos Muñiz Rodríguez fue ex regidor de Pachuca y permanece involucrado en filas tricolores 

desde hace tiempo. Crespo Arroyo aclaró que no habrá cambios al interior de los Comités Municipales, ya que el objetivo 
es acercarse a ellos para conocer a fondo la estructura y fortalecerla. ―Uno de los objetivos será la inclusión de todos los 

sectores al interior del PRI, la intención es sumarlos al proyecto del partido‖. Respecto a las declaraciones del presidente 

Felipe Calderón, sobre las encuestas que posicionan a la candidata panista Josefina Vázquez, el dirigente lamentó que la 
figura del Ejecutivo sea utilizada para favorecer a un partido político. ―La figura del presidente es algo que debemos 

fortalecer, creo que la actividad del mandatario no debe ser la de un vocero, además es clara su intromisión e 
imprudencia‖. No descartó que el PRI formalice denuncias ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 

Electorales (Fepade) contra Calderón Hinojosa por interferir en los comicios federales durante el periodo de 
intercampañas. PLURINOMINALES. Hoy por la tarde la Comisión Política Permanente del PRI aprobará el listado de 

aspirantes al Congreso de la Unión por el principio de representación proporcional. La sede será la ex Hacienda 

Chavarría, en Mineral de la Reforma, donde concurrirán los 203 integrantes del órgano partidista para ratificar a los 200 
postulantes a diputados federales y 32 al Senado de la República. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Demandan inconformes revisar proceso interno: Candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) 

impugnaron ante la Comisión Estatal de Elecciones el proceso interno de selección para aspirantes al Congreso de la 
Unión, informó el presidente del órgano, Alejandro Soto Delgado. Respecto a posiciones para diputados por 

representación proporcional, Damián Sosa y Alejandra Villalpando solicitaron revisión de la contienda, mientras que el 
aspirante al senado Daniel Ludlow exigió copia del cómputo final de todos los centros de votación. El funcionario panista 

explicó que para impugnar un proceso es necesario que los interesados acudan a la Comisión de Elecciones 48 horas 
después de publicados los resultados finales. ―La Comisión Estatal Electoral tiene obligación de presentar un informe 

circunstancial, posteriormente acudimos con la Comisión Nacional de Elecciones, que designará una mesa de análisis para 

cada recurso interpuesto‖. Algunas impugnaciones refirieron irregularidades en centros de votación en Huautla, 
Xochiatipan, San Agustín Tlaxiaca, entre otros. En caso de que los militantes panistas no queden conformes con la 

resolución, los afectados podrán acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Pese a que el 
dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno, exhortó a sumar esfuerzos y dejar atrás el proceso interno, quedan 

pendientes cuatro impugnaciones a resolverse en próximos días. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Penchyna solicita garantías: México y en particular los mexicanos demandan hoy un auténtico Estado de 
Derecho el cual garantice condiciones para preservar la vida, la seguridad y el patrimonio ante la amenaza del Estado 

Fallido que viven millones de ciudadanos, dijo David Penchyna Grub al asistir a una reunión con alumnos de la escuela de 

Derecho de la Universidad La Salle de Pachuca. La importancia de los abogados en la administración pública federal fue 
la temática que los estudiantes de Derecho de La Salle pusieron para abrir espacio a la charla con Penchyna Grub, quien 

enfatizó que "un país no puede construirse sobre los cimientos de la injusticia, de la ausencia cotidiana de la ley, y la 
costumbre de lo impune". El poder del Estado a través de sus diferentes instancias de administración pública debe 

garantizar resultados concretos en beneficio de la calidad de vida de los mexicanos, en aspectos como integridad del 
tejido social, sistema de impartición de justicia con estricto apego a derecho que brinde certidumbre jurídica a la vida 

cotidiana de los mexicanos, señaló Penchyna Grub. Cuando el Estado cede ante su legitimo derecho y obligación de velar 

por la integridad del pueblo, y da rienda suelta a su apetito político - electoral al hacer un uso faccioso del aparato de 
justicia con actuaciones parciales y autoritarias violando las garantías constitucionales de los ciudadanos, y sobre todo 

atentando con sus actos y omisiones en contra de la gobernabilidad y estabilidad del país, es momento de tomar 
decisiones determinantes, comentó el también abogado. Penchyna tiene claro que, "a 12 años de la alternancia en 

México esa malversación del uso del aparato judicial ha generado impactos negativos que cobran una dolorosa factura a 

millones de familias mexicanas, aquellos que han tenido que migrar hacia otros lugares debido a la ingobernabilidad e 
inseguridad dejando atrás su historia, su vida, su patrimonio en aras de salvaguardar la integridad de sus familiares". El 

rol del abogado es reconocer - dimensionar y diagnosticar el problema para sugerir acciones concretas que permitan 
blindar al aparato judicial en México, para que los ciudadanos tengan plena certidumbre jurídica respecto a sus derechos 

y sus obligaciones, puntualizó Penchyna Grub. (redacción, página 07) 
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Criterio-Débil, estructura en el PAN: Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en Hidalgo, admitió que existe 

"cansancio y desánimo" entre militancia panista del estado debido a que sus estructuras municipales no están bien 

constituidas. Este diagnóstico se obtuvo con recorridos que Moreno Abud realizó en unos 60 municipios durante los 
primeros seis meses que ha estado al frente del Comité Directivo Estatal (CDE) panista. "Las estructuras municipales con 

fallas se localizan principalmente en la Huasteca y la Sierra". Para revertir esta problemática, señaló Moreno, buscará 
fortalecer estas estructuras municipales; incluso, la del CDE "incluyendo un proyecto autocrítico de seguimiento para que 

en caso de que no se hagan bien las cosas, se señalen y se rectifique el camino", indicó el dirigente estatal del 

blanquiazul. Trabajarán, agregó el panista, en cada estructura un plan político electoral a mediano y largo plazo; es decir, 
primero para las elecciones del próximo 1 de julio y segundo para la elección de ayuntamientos de 2016. Las anteriores 

estrategias, dijo Alejandro Moreno, no se han logrado debido a los procesos electorales internos para seleccionar a sus 
candidatos a diputados federales y senadores. "Nos ha desviado la atención todo diciembre y enero, pues nos hemos 

dedicado exclusivamente al tema de los procesos, pero creo que vamos muy bien", señaló el dirigente panista. Realizar el 
diagnóstico de las estructuras y comités del PAN, fue una de sus propuestas para convenir el voto de los consejeros. 

(Antonio Alcaraz, página 07) 

Criterio-Nombra PRI nuevos encargados para Organización y Elecciones: Posiciones estratégicas fueron 
entregadas ayer a los equipos políticos de Omar Fayad y de Carolina Viggiano, al ser designados los nuevos secretarios 

de Organización y Elecciones dentro del CDE del PRI. El dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, hizo el anuncio público 

de que Juan de Dios Pontigo Loyola ocuparía a partir de ayer la Secretaría de Organización. Tras su nombramiento, el 
político identificado dentro del primer círculo de la diputada federal Carolina Viggiano se dijo agradecido y planteó que 

hay mucho potencial que desarrollar en las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Mientras, Carlos Muñiz 
Rodríguez, identificado como persona de todas las confianzas del ex dirigente priista Omar Fayad, fue nominado como 

nuevo secretario de Elecciones. En todo momento, el dirigente estatal Crespo Arroyo planteó que estos movimientos 
permitirán un fortalecimiento del equipo con miras a las elecciones federales que se encuentran en puerta. Pontigo 

Loyola se desempeñó como coordinador de prensa durante la campaña del ahora presidente municipal de Pachuca, 

Eleazar García; mientras que Muñiz Rodríguez recién terminó su encargo como regidor en la capital hidalguense. (Jorge 
Martínez, página 08) 

Sol de Hidalgo-Otra encomienda del Panal: "No es tanto una bonita manera de salir (del Congreso), sino otra 

encomienda más que me proporciona mi partido Nueva Alianza". Así responde la diputada Vianey Lozano en relación con 
la futura licencia que solicitará en la Cámara de Diputados de Hidalgo a fin de postularse como candidata del Panal a la 

diputación por el Distrito Federal Electoral 7-Tepeapulco. De que si fue la mejor manera de concluir su participación en la 
61 Legislatura local, Vianey Lozano argumenta que responde al principal proyecto de Nueva Alianza, el cual es "mover las 

estrategias necesarias a fin de continuar con la encomienda que se tiene en el ámbito nacional: una mejor educación". La 
virtual candidatura que le encargarán, comenta, además obedece al trabajo legislativo que desempeñó, "nada más", 

reconociendo que aún no se contempla su regreso al Congreso local después de las elecciones del próximo uno de julio, 

aunque sí llegará su suplente, Mario Vera García, hijo de la ex dirigente de la Sección 15 del SNTE, Mirna García. 
AGENDA LEGISLATIVA, ÚNICO PENDIENTE De los pendientes, señaló, queda la organización, iniciando el próximo 

periodo ordinario, del Parlamento Infantil, los foros para una reforma a la Ley de la Juventud, la propuesta de crear la 
Secretaría de Juventud y Deporte, así como una iniciativa de ley para la venta y regulación del alcohol, proyectos que, 

indicó, podrá sacar adelante Mario Vera. "Esa es la agenda que teníamos en la Comisión y en el grupo legislativo", 

comentó, adelantando que su licencia para separarse del cargo la solicitará en marzo, 90 días antes de que se realice la 
elección. "En tanto, dictaminaremos lo que nos han dejado en la Comisión. Los acuerdos que he propuesto se turnarán a 

ésta y otras comisiones. Dejaremos todo en ceros y sólo quedará pendiente la agenda legislativa del grupo parlamentario 
del Panal y nada más", explicó la joven legisladora. Asimismo, apuntó no tener inconveniente en darle consejos a Mario 

Vera, con quien, asevera, ha trabajo de forma coordinada con objeto de tener el mismo nivel de comunicación de 

asuntos de la Comisión de Juventud y Deporte, de los temas que se suben y aquéllos que están por dictaminarse. ¿Y 
EXTRAÑARÁ LA DIETA? En cuanto a que si extrañará la dieta mensual que percibe del Congreso local, desde abril que 

rindió protesta como diputada, Vianey Lozano responde como, pensarían algunos, una excepción que confirma la regla: 
"No, mira, vivo con muy poco y me queda claro algo: no se vive de la función pública; lo que te pueden dar a ti como 

funcionario es hacer tu trabajo. Me siento satisfecha de lo que he hecho, porque tanto he dado resultado en el Congreso 
como me ha apoyado mucha gente. "El hecho de que me den la dieta no es toda para mí. Tienes que invertir en tu 

pueblo, en la gente, porque también es un capital político la congruencia con que nos manejamos. Te debo decir que la 

gente está muy mal acostumbrada. Hay un comentario al respecto: los diputados hacen todo, menos ser diputados. Y sí, 
pero también es parte del trabajo legislativo hacer gestiones y apoyar a la gente". SE MENCIONABA A MIRNA, PERO... 

Entrevistada en el pasillo que hay frente a su oficina del Congreso, a Vianey Lozano se le plantea que en el Distrito 7-
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Tepeapulco se esperaba el nombramiento de Mirna García como precandidata. Siempre rápida en sus respuestas, la 

joven diputada replica: "Sí, se mencionaba mucho, pero creo que hay otras estrategias. Bien lo comentaba el presidente 

del partido, Heriberto Martínez: no siempre los líderes van a estar al frente del equipo.. "Nos sentimos respaldados por 
ellos al darnos experiencia y buenos consejos a fin de construir este proyecto, y si la maestra decidió no participar, creo 

que también tuvo sus motivos". ¿Y LA OMISIÓN, CUÁNDO? Como se informó a finales de enero, en una entrevista hecha 
ese mes a la diputada, citó entre las reformas que subió al pleno la de enmendar el artículo 126 de la Constitución 

Política del Estado de Hidalgo. Lo anterior, con el objetivo de corregir una omisión en cuanto a los tiempos en que debe 

resolverse la falta absoluta de autoridades municipales en el segundo año de gobierno con periodos de cuatro años y 
siete meses, como los actuales, y cuatro años como los que continuarán a partir de 2016. La propuesta hace alusión a 

que ese artículo sólo refiere a lo que la Asamblea Municipal o el Congreso debe hacer cuando falte la autoridad durante el 
primero y en los últimos dos años de gobierno, considerando que la gestión municipal es de un trienio, pero hay vacío 

cuando la administración es de cuatro años y siete meses, como los actuales, o cuatro años, como los que se darán 
desde 2016. La propuesta, hasta ahora, no ha pasado del análisis en comisiones. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Examina IFE ubicación de casillas para el 1 de julio: Las Juntas Distritales del Instituto Federal Electoral 

(IFE) iniciaron la revisión de secciones, así como lineamientos para instalar más de 3 mil 500 casillas en Hidalgo para el 
proceso electoral de julio, informó el consejero presidente, José Luis Ashane Bulos. Explicó que la mayoría de espacios 

donde ubicarán los módulos de votación son los mismos de la última contienda federal, entre 70 a 75 por ciento lugares 
públicos, el resto domicilios particulares. ―Seguimos en revisión de los lugares donde instalaremos, la mayoría son los 

mismos de la última elección, pero lo que pugnamos es que ya no sean domicilios particulares y ubicarlos en lugares 

públicos como escuelas‖. De igual forma, acreditaron las solicitudes de ocho ciudadanos que fungirán como observadores 
electorales, pero los consejeros estudian 60 solicitudes más, quienes recibirán capacitación. El proceso de insaculación se 

efectuará el próximo 6 de marzo y corresponde a ciudadanos que nacieron en los meses de diciembre-enero. Respecto al 
periodo de intercampañas, Ashane Bulos reiteró que hasta el momento no hay denuncias por parte de partidos políticos, 

en cuanto a actividades proselitistas anticipadas. En sesión ordinaria del Consejo Local del IFE, aprobaron diversos 
informes respecto al manual para el registro de candidatos a diputados y senadores, sobre las condiciones de 

equipamiento, así como reglas de operación de las bodegas electorales y en cuanto a la capacitación de supervisores o 

asistentes de cada distrito. (Gabriela Porter, página 04) 

Plaza Juárez-IFE local sin quejas hasta el momento: José Luis Ashane Bulos, presidente de la Junta local del 

Instituto Federal Electoral (IFE), anunció que en Hidalgo hasta el momento no se han tenido problemas ni se han recibido 

quejas por parte de algún actor político en el denominado periodo de intercampañas o de ―veda electoral‖. Dicho periodo 
concluye el próximo 29 de marzo y se espera llegar hasta ese día sin quejas al respecto, por ello advirtió que en el IFE se 

trabajará y estarán atentos ―para recibir y atender a cualquier ciudadano o partido político que deseé interponer algún 
recurso‖. El presidente de la Junta local aceptó que algunos han tenido dudas respecto a lo que se puede o no hacer en 

este periodo de veda electoral, pues han recibido llamadas de algunos medios de comunicación y precandidatos a 

quienes dijo ―se les ha orientado conforme a los lineamientos que tenemos en el IFE‖, dijo. Lo anterior lo declaró el 
presidente del Consejo Local del IFE al concluir la sesión ordinaria del mes de dicho organismo electoral, donde se dieron 

a conocer diversos informes respecto a los logros y avances de la organización y desarrollo del proceso electoral del 1 de 
julio, así como el término de etapas, actos y actividades trascendentes. En cuanto al informe sobre los avances de 

localización de lugares para la ubicación de casillas en la próxima jornada, Ashane Bulos informó que se avanza en el 
proceso y al momento se han encontrado los mismos lugares de otra elección, y sólo se pugna para cambiar a lugares 

públicos aquellos espacios que se encuentran en domicilios particulares.  Cabe mencionar que entre muchas otras cosas, 

en la sesión ordinaria de este martes también se informó sobre el procedimiento de acreditación de observadores 
electorales que presentaron solicitud. Al respecto precisó que ya se tienen acreditados en la entidad ocho observadores 

electoral, aunque presentaron solicitud más de 60 ciudadanos, las cuales siguen analizándose. Aclaró que hasta el 
momento no se ha rechazado a ningún ciudadano que tenga la intensión de ser observador electoral, por ello se siguen 

revisando todos los datos de los solicitantes, por ejemplo que no tengan participación partidista en los últimos tres años, 

como lo marca la ley. El presidente de la Junta Local del IFE notificó que el Consejo General del instituto seleccionó al 
mes de diciembre, a través de un sorteo previo, como el mes base para la insaculación de los ciudadanos que integrarán 

las mesas directivas de casilla; dicho proceso se llevará a cabo el 6 de marzo en todo el país. Finalmente recordó que la 
fecha para el registro de candidatos a participar en la elección federal del 1 de julio donde se elegirá al nuevo Presiden 

de la Repúblicas, senadores y diputados federales será del 15 al 22 de marzo. (Natalia López, página 08) 
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Plaza Juárez-Hoy último día para realizar reposición de credencial de elector: Hoy es el último día para realizar 

trámites de reposición de credenciales de elector rumbo al proceso federal del 1 de julio, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, 

vocal del Registro Federal de Electores en la Junta local del Instituto Federal Electoral (IFE). Recordó que a partir del 16 
de enero y hasta hoy 29 de febrero, los 33 módulos de atención ciudadana en la entidad realizaron únicamente trámites 

de reposición de credenciales para aquellos ciudadanos que extraviaron su mica,  les fue robada o simplemente esté 
deteriorada. Por lo anterior dio a conocer que hoy los módulos fijos y fijos adicionales trabajarán hasta las 12 de la noche 

y los semi fijos y móviles hasta las seis de la tarde, a fin de que todos los ciudadanos que lo requieran realicen dichos 

trámites. En tanto la funcionaria local del IFE dio a conocer que al corte del 12 de febrero se realizaron en la entidad 
alrededor de 14 mil reposiciones; no obstante precisó que las cifras exactas de este periodo se podrán conocer la 

próxima semana. Una vez que concluye el plazo de reposiciones, los módulos del IFE únicamente entregarán credenciales 
del elector hasta el 31 de marzo, día en que todos los módulos también cerrarán hasta la media noche ―para darle la 

oportunidad a cualquiera que haya hecho tramite, a que no deje su credencial en el modulo‖, dijo. Hoyo Chalit explicó 
que después del 31 de marzo las Comisiones distritales de vigilancia revisarán cuántas credenciales no se recogieron, las 

cuales se leerán por un sistema electrónico para generar un archivo, posteriormente dichas micas se empaquetan y se 

envían a la Junta local del IFE donde se verifican nuevamente para que después se guarden en una bóveda de seguridad 
―y no se retiran hasta que concluya el proceso federal electora‖, expresó. Indicó que de estos paquetes de credenciales 

sólo se separan las que tienen más de dos años y medio en los módulos porque los ciudadanos no pasaron por ellas, 
pues dichos documentos que revisaran los partidos políticos serán destruidos y cancelados los registros. Consideró que 

en dicha situación podrían estar alrededor de mil 500 credenciales; sin embargo ―la cifra final se conocerá después del 31 

de marzo‖, remató. (Natalia López, página 03) 

Milenio-Instalarán el 75% de casillas en las escuelas públicas: El 75 por ciento de las casillas a instalarse en las 

elecciones federales del primero de julio en Hidalgo, serán colocadas en instalaciones de escuelas primarias o en lugares 
públicos, aseveró José Luis Ashane Bulos, vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo. Más de dos mil 

600 de las tres mil 500 casillas que hasta el momento se tienen contemplado instalar, serán las que se dispondrán en 

escuelas o en lugares públicos, indicó el funcionario electoral en una sesión ordinaria del consejo general del IFE en el 
estado.  ―Es general en el estado, si cuando empezamos en el IFE teníamos un 80 por ciento de casillas en domicilios 

particulares, ahora estamos hablando que el 70 o 75 por ciento están en escuelas o en lugares públicos. Son Alrededor 
de 3 mil 500 casillas, porque aún se tienen por entregar credenciales de elector‖, agregó.  A poco más de cuatro meses 

de llevarse a cabo la elección, el IFE realizó los primero recorridos por las secciones electorales para poder ubicar los 

lugares donde se instalarán las mesas de votación y que cumplan con los requisitos para la ubicación de casillas para los 
comicios del primer domingo de julio. ―Lo que estamos pugnando es para que algunos lugares que tenemos en domicilios 

particulares puedan ser cambiados a lugares públicos o escuelas y así instalar las casillas‖, añadió Ashane Bulos.  
Asimismo, en sesión ordinaria del consejo local del IFE en el estado se detallaron cada uno de los puntos que ha ido 

avanzando el organismo electoral para las votaciones a diputados federales, senadores y presidente de la República. 

Entre los puntos más destacados de la sesión están la aprobación de cuatro solicitudes para actuar como observadores 
electorales durante el Proceso Electoral Federal 2011-2012, presentada por la Fundación Unidos Contra la Pobreza y 

Marginación A.C. Hidalgo. Los observadores no deberán tener ninguna filiación partidista, entre otros candados.  Los 
cuatro ciudadanos pertenecientes a dicha fundación, después de su registro y análisis de la documentación, recibieron la 

respectiva capacitación el 15 de Febrero de 2012, por conducto de funcionarios del Instituto Federal Electoral, de estos 
ciudadanos se ha comprobado que reúne los requisitos exigidos y estipulados por la ley, así como por el referido Acuerdo 

del Consejo General. ―En total tenemos acreditados ocho observadores electorales pero tenemos solicitudes para más de 

60. El plazo vence en el mes de mayo. Estas personas deben tomar un curso antes de ser aprobadas como observadores 
electorales, entonces todavía muchos que ya solicitaron no han tomado el curo y no han sido aprobados‖, refirió el vocal 

ejecutivo del IFE en Hidalgo.  Además, el Registro Federal de Electores, rindió el informe sobre los resultados obtenidos 
en la campaña anual intensa de actualización del padrón electoral 2011-2012; el avance en la tramitación de solicitudes 

de reposición de credencial por extravío, robo o deterioro grave y de la entrega de credenciales, así como el estadístico 

del padrón electoral y la lista nominal. Según las autoridades federales, del primero de octubre de 2011 al 15 de enero de 
2012, esta campaña funcionó con 33 módulos de atención ciudadana para realizar trámites de la credencial para votar 

con fotografía.  Los módulos, que aún funcionan, son 13 fijos, seis semifijos y 14 móviles, mismos que operaron 70 
estaciones de trabajo, de las cuales se encuentran en los MAC fijos 38, en los MAC semifijos 12 y en los MAC móviles 20. 

Según la base en la información proveniente del operativo de campo, los movimientos que realizaron los ciudadanos del 
1 de octubre del año pasado al 15 de enero pasado, indican que se inscribieron al Padrón Electoral 37 mil 59 ciudadanos; 

solicitaron corrección de datos siete mil 727; notificaron cambio de domicilio 46 mil 434; repusieron su credencial por 

robo, extravío o deterioro grave 27 mil 162; solicitaron corrección de datos en dirección 17 mil 373 hidalguenses; 
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solicitaron reincorporación al padrón 440; solicitaron reemplazo de credencial por vigencia 306 electores y 110 mil 600 

obtuvieron su credencial para votar con fotografía en toda la entidad. De igual manera, la información del IFE detalla que 

hasta el 10 de febrero de 2012, 12 mil 336 es el número de ciudadanos que han realizado reposición de credencial por 
extravío, robo o deterioro grave. Así como 40 mil 43 son los ciudadanos credencializados a esta fecha.  Finalmente, el 

Registro Federal de Electores, dio un estadístico del Padrón Electoral para las elecciones federales de 1 de julio próximo, 
donde hasta el momento se tienen contemplados 1 millón 990 mil 497 ciudadanos inscritos y una lista nominal de 1 

millón 827 mil 611 hidalguenses en posibilidades de votar.  Claves-Insaculados • El Consejo General del IFE en 

Hidalgo, sorteó en sesión ordinaria celebrada el día 25 del mes de enero del año en curso, los 12 meses del calendario 
para la insaculación de hidalguenses. •Como resultado de dicho sorteo fue seleccionado el mes de diciembre, que junto 

con el que le sigue en su orden, serán tomados como base para la insaculación de los ciudadanos que integrarán las 
mesas directivas. • Dicha insaculación se llevará a cabo el 6 de marzo de 2012 en todo el país a través de las Listas 

Nominales de Electores más recientes. (Misael Zavala, página 10) 

Milenio-Podrían destruir mil 500 credenciales para votar: Al menos mil 500 credenciales para votar con fotografía 
de ciudadanos hidalguenses podrían ser canceladas y destruidas por el Instituto Federal Electoral (IFE), informó la vocal 

del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit.  La funcionaria del organismo electoral, detalló que son 
alrededor de mil 500 IFEs las que no se han recogido en los últimos dos años y medio, por lo que se genera un archivo y 

se destruirán al culminar los plazos establecidos. Sin embargo, dijo: ―aún se tienen gente que la está yendo a recoger, el 

plazo vence el 31 de marzo para ir a recogerla (credencial de elector)‖.  ―Las que tienen más de dos años y medio que se 
tramitaron y que los ciudadanos no pasaron a recoger, con estas credenciales se va a generar un archivo y se van a 

destruir porque ya los registros se cancelan y los plazos concluyen‖, detalló.  Sostuvo que el Instituto Federal Electoral 
aún realiza notificaciones a los ciudadanos para recoger sus credenciales para votar; la cifra final se dará hasta el 31 de 

marzo porque todavía hay hidalguenses que acuden a los módulos por sus plásticos.  Asimismo, para los meses de marzo 
y abril el organismo electoral realizará la depuración intensa del padrón electoral, donde se darán de baja todas las 

notificaciones de personas fallecidas y a los que les han suspendido sus derechos político-electorales. Hoyo Chalit dijo 

que también se hacen revisiones en cambios de domicilios irregulares, para garantizar que ningún ciudadano esté inscrito 
erróneamente.  (Misael Zavala, página 10) 

Criterio-IFE no negaría registro a Edith Ibarra: La carta de no antecedentes penales está fuera de los requisitos 

que necesitan presentar los aspirantes que buscan registrarse ante el Instituto Federal de Electores (IFE), aclaró José 
Luis Ashane Bulos, circunstancia que mantiene la puerta abierta a la perredista Edith Ibarra, quien está en la cárcel. 

Luego de concluir la sesión, que resolvió 19 puntos en menos de 20 minutos, el vocal ejecutivo en Hidalgo dijo que de 
ninguna manera el IFE podría negarle el registro a Ibarra, mientras no sea suspendida en sus derechos ciudadanos. La 

aspirante a candidata por el sexto distrito con cabecera en Pachuca por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
está sujeta a un proceso judicial bajo los cargos de despojo. Dentro de la sesión fue informado, de igual manera, por la 

titular del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, que la lista nominal en las próximas elecciones será de un 

millón 827 mil 611 ciudadanos, una vez que se hizo el corte. El padrón quedó en un millón 990 mil 497 hidalguenses, 
luego de las tareas de renovación de las credenciales 03 y que todavía podrán recoger hasta el 31 de marzo, que es la 

fecha límite que permite votar. Los integrantes de la vocalía visitaron las bodegas en donde serán depositados los 
materiales electorales, luego que la ya existente todavía alberga el material de la elección presidencial de 2006. (Jorge 

Martínez, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Concreta Hidalgo convenio de colaboración con el “Edomex”: Firmaron los gobernadores de Hidalgo y 
Estado de México, Francisco Olvera y Eruviel Ávila, respectivamente, un acuerdo de colaboración y coordinación 

intergubernamental en Toluca, el cual fue transmitido en tiempo real a través de Internet, lo que significa el 
aprovechamiento de nuevas tecnologías y recursos para informar a la sociedad sobre las labores gubernamentales. 

Olvera Ruiz manifestó que el encuentro entre ambas entidades permitirá fortalecer sus fronteras y aplicar acciones en 

diversos rubros para el beneficio de la población. Inicia con 44 acciones específicas la estrategia de trabajo conjunto, con 
el objetivo de encontrar soluciones a problemáticas comunes, que permitan brindar provechos bilaterales. La voluntad 

política de ambos equipos de trabajo y sus titulares permitió la integración de una comisión encargada de impulsar y 
concretar los esfuerzos establecidos en el acuerdo signado este martes. ―Necesitamos compartir experiencias exitosas 

que contribuyan a encontrar soluciones concretas a problemáticas que aquejan a ambas entidades, ello al compartir 
límites territoriales y circunstancias afines al desarrollo de las comunidades colindantes‖. El mandatario expuso que hay 

certeza de que Hidalgo cumplirá los compromisos establecidos en esta agenda para coordinar esfuerzos con autoridades 

mexiquenses y alcanzar las metas trazadas. Por su parte, Ávila Villegas declaró que este vínculo se afianza con el 
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gobierno de Francisco Olvera, y se traducirá en beneficios reales para los habitantes de ambas entidades con ejes torales 

como Seguridad, Desarrollo Económico, Medio Ambiente, Protección Civil, Finanzas, Campo, Obras Públicas, Salud y 

Desarrollo Urbano. ―Estamos seguros que cuando se trabaja en equipo se obtienen resultados satisfactorios y mejores 
beneficios para la población, por lo que existe el compromiso para dar seguimiento a los acuerdos establecidos y realizar 

de manera constante su evaluación‖. Afirmó que en el tema de Protección Civil gestionarán  recursos ante la federación 
para efectuar estudios referentes a riesgos geológicos, químico-tecnológicos y adquisición de tecnología para el desarrollo 

de Atlas de Riesgos. En Seguridad Pública establecerán enlaces operativos para fortalecer la comunicación y combatir a la 

delincuencia, además de coordinar operativos en las principales carreteras, especialmente en la autopista México-
Pachuca. El acto fue transmitido en vivo a través de la página del gobierno hidalguense, con lo cual se aprovecharon 

medios tecnológicos para que la población permanezca enterada de las acciones y programas del gobierno local. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Cruza Liconsa padrón con Sedesol para lograr metas: Los próximos dos meses se cruzarán los padrones 

de los programas de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) con la finalidad de no duplicar recursos. Liconsa apretará 
el paso para inscribir a 6 mil beneficiarios para recuperar el padrón que sufrió baja con el cruce del año pasado. ―Todos 

los años se hace cruce de padrón y además viene proceso electoral, por eso nosotros desde este momento tomamos 
medidas para que cuando venga el cruce no nos afecte en forma tan significativa‖, indicó el gerente del programa de 

abasto social Liconsa, Fernando López Toledo. Los 6 mil beneficiarios serán inscritos durante el próximo mes para que en 

abril, cuando suspenden inscripciones, se realice el cruce de padrón y en mayo revisen el número de beneficiarios que 
faltan para completar la meta anual de la gerencia, que este año es de 210 mil 726 personas. En 15 días del mes de 

mayo deberán completarse las inscripciones faltantes a fin de respetar el blindaje electoral. ―El año pasado Liconsa sufrió 
la baja de 16 mil beneficiarios, nos ganó el tiempo y no alcanzamos la meta anual, pero de 187 mil personas con que 

cerramos el cruce de los padrones, logramos empadronar a 18 mil más, cerrando el año con 205 mil‖; sin embargo, aún 
faltaron más de 5 mil para alcanzar la meta 2011, de 210 mil 590 personas. ―Se tiene que hacer la recuperación de bajas 

que se nos dio‖, precisó el funcionario al exponer que el faltante será empadronado este año, y otros 200 más, hasta 

alcanzar los 210 mil 726 beneficiarios objetivo de este 2012. ―Las normas de operación de ambos programas nos marcan 
que los beneficios no deben repetirse en uno y otro, para no duplicar el subsidio‖, insistió López Toledo. El encargado de 

Liconsa indicó que si arrancaron enero con 204 mil empadronados la intención es de inmediato hacer registros nuevos 
hasta alcanzar la meta, ―si nosotros para abril ya estamos en la meta no tenemos que recuperar, de tal modo que sólo 

esperaremos el cruce y a que pase el efecto del blindaje electoral y empezar a recuperar padrón y consolidarlo‖, 

puntualizó. (Karime Gutiérrez, página 07) 

Plaza Juárez-Denuncia penal contra tres ex alcaldes por más de 9 mdp: Por irregularidades en la cuenta pública 

2009 La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) presentó denuncias penales en contra de las ex 
administraciones municipales de Atotonilco de Tula, Atlapexco y Eloxochitlán por irregularidades en la cuenta pública de 

2009, confirmó el titular de esta dependencia, Rodolfo Picazo Molina. El funcionario estatal detalló que luego de haber 

presentado la denuncia correspondiente ante la Procuraduría General del Estado, será esta instancia quien determine 
cuál es el daño que se realizó a la hacienda pública municipal en el caso de Atlapexco, donde se presume que se cometió 

un delito pero no hay un monto de irregularidades cuantificado por la ASEH. En el caso de Atotonilco de Tula y 
Eloxochitlán anunció que los datos precisos sobre las irregularidades encontradas en la cuenta pública de 2009 se darán 

a conocer hoy; al igual que el delito que se presume en Atlapexco, pues este miércoles también se entregará ante la 

Comisión Inspectora del Congreso local los resultados de la revisión de la cuenta pública 2010. Indicó que tal como lo 
marca la ley, entregará el informe de las auditorías que se realizaron el año pasado tanto  a los 84 municipios como a los 

organismos operadores de agua y los tres poderes del estado, el último día hábil de febrero después de la una de la 
tarde. Picazo Molina declaró que la ley no le permite adelantar datos respecto a dicho informe antes de que lo presente al 

Congreso local, por ello reiteró que todo se daría a conocer hasta hoy, al igual que los últimos datos respecto al proceso 

de la cuenta pública de 2009. No obstante es importante recordar que anteriormente en entrevista Rodolfo Picazo 
informó que en la administración de Clemente Salazar Olivares, ex alcalde de Atlapexco había irregularidades por un 

monto de 3 millones 254 mil 807.87 pesos; en Atotonilco de Tula el ex presidente municipal Julio César Ángeles Mendoza 
no comprobó el gasto de 2 millones 328 mil 406.76 pesos y en Eloxochitlan, Osiel Miranda Coronado no solventó 3 

millones 547 mil 936.79 pesos. (Natalia López, página 03) 

Milenio-Tulancingo y Tula son focos rojos: Sedena: Derivado del inicio de la campaña permanente contra el 
narcotráfico, el Ejército mexicano ha desplegado tropas a lo largo del territorio nacional. Ante esta campaña contra el 

narco, el estado de Hidalgo no ha quedado exento de este tipo de fenómenos, por lo que las fuerzas armadas mantienen 
una marcada presencia en los límites de la entidad a través del personal destacado en la 18ava Zona Militar con sede en 
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Pachuca. El general de Brigada Diplomado de Estado Mayor, Gustavo Nieto Navarro, Comandante de la 18va zona militar, 

indica que la presencia del Ejército mantiene cubierta la entidad, ya que en el estado se ubican tres sectores militares y 

en cada sector se encuentra desplegado un batallón. Detalla que Hidalgo se encuentra cubierto al norte con el primer 
sector militar, donde está el 84 batallón de infantería con sede en Huejutla; al sur se encuentra el 96 batallón de 

infantería, con sede en la plaza de Pachuca y, hacia el oeste, tenemos al 5° batallón de infantería que tiene su plaza en 
Zimapán. ―Cada una de estas unidades tiene su despliegue propio, tienen subsectores y aparte personal establecido en 

lugares fijos, ya sea en instalaciones estratégicas o mediante el establecimiento de puestos militares de seguridad, 

independientemente de que existan bases de operaciones en las áreas rurales‖. El comandante explica que en el estado 
mantiene bajo su mando un aproximado de 2 mil 100 personas que se encuentran desplegadas en los distintos lugares 

del estado donde permanecen puestos de seguridad militar. ―Definitivamente no es la misma situación que en otros 
lugares, la gente va al supermercado, los niños van a la escuela, los jóvenes van al cine, al centro comercial, la gente 

actúa normal, no es como el temor que se percibe en otros lugares de la República, es un estado tranquilo‖. El mando 
castrense reconoce que la paz que impera en la entidad se debe no sólo a las labores que ha realizado el Ejército, sino 

que la policía del estado también ha hecho su trabajo para mantener la serenidad en el estado. Sin embargo, destacó 

que las regiones de Tulancingo y Tula son zonas donde existe mayor atención por parte de las fuerzas militares ya que 
explica que en la zona de Tulancingo se han registrado incidentes graves, como el asesinato de un comandante de la 

policía estatal y Tula por la colindancia que hay con otros estados como lo son Querétaro y el Estado de México. Aunque 
aseguró que cuando se trata de la colindancia de otras entidades, hay el cruce de información entre los distintos mandos 

militares, dependiendo de la emergencia, y destacó que si es necesario incursionar en otra entidad, el Ejército lo hace sin 

problema con tan de obtener resultados, ya que son tropas federales y pueden moverse libremente por el territorio 
nacional.  Asimismo agregó que a estos dos municipios antes mencionados también se suman Actopan y Mixquiahuala, 

donde también se han presentado sucesos de la delincuencia organizada. Como parte de las labores de la Secretaría de 
la Defensa Nacional también se tiene que llevar a cabo la generación y análisis de información que permita la captura o 

decomiso de armas o droga, como sucedió el paso mes de enero cuando personal militar aseguró un arsenal en la 
demarcación de Mineral del Chico. ―Aquí en el estado de Hidalgo nació el grupo delictivo de Los Zetas, pero sus 

actividades aquí, no han hecho una presencia fuerte en el sentido de enfrentamientos, se manejan en un perfil más bajo; 

no hay que perder de vista que ellos también tienen sus familias que no tienen nada qué ver con lo que la persona se 
dedique y eso ha ayudado a que la situación de alguna manera esté tranquila, han hechos sus cosas pero allá afuera. 

―Sabemos que esto se creó inicialmente para apoyar al Cartel del Golfo, no eran precisamente ‗Los Zetas‘ cuando se 
dividieron fue cuando se emplearon como tal y se quedaron trabajando en Tamaulipas y otros estados‖. Respecto a que 

existan otros grupos delincuenciales en la entidad, el comandante de la Décimo Octava zona militar sostuvo que no se 

tiene registro o denuncia de ellos, aunque no descartó la posibilidad de que algún otro grupo intente incursionar en el 
territorio hidalguense. ―El estado de Hidalgo cuenta con excelentes vías de comunicación al norte, sur, este y el oeste y 

esto lo hace un punto ideal para estos grupos delincuenciales, principalmente al sur, con lo que es el Arco Norte que les 
facilita a estos grupos moverse con rapidez y cometer sus fechorías y refugiarse por acá o salirse del estado cuando se 

hacen operativos de policías o del Ejército‖. Ante la posible alternancia de poderes en la Presidencia de la República, el 

comandante refirió que ―el Ejército es del pueblo y quien asuma la presidencia del partido que sea es el comandante 
supremo de las Fuerzas Armadas‖. Dijo que el empleo del personal militar en contra del narco, era necesario debido a la 

corrupción que existían en las instituciones, pues la misión principal del Ejército es mantener el orden interno y velar por 
nuestra soberanía. ―La seguridad nacional abarca la defensa exterior de la país y la seguridad interior de la nación y 

dentro de esta es todo lo que tiene que ver con la seguridad pública, nosotros estamos en apoyo de las autoridades 
civiles. ―La seguridad nacional es algo que debe pensarse con seriedad y no pensarlo políticamente, lo que se decida 

hacer y el que esté, se hará, nosotros como Fuerzas Armadas nos ofrendamos al presidente como comandante supremo.  

Claves-Inteligencia • En el Ejército saben que muchos de los grupos delictivos suelen utilizar rutas alternas a los 
caminos ya conocidos, es decir, se valen de las brechas o caminos poco conocidos. • El área de inteligencia del Instituto 

armado sostiene que estos grupos usan este tipo de caminos para rodear la ciudad a la que se dirigen con la finalidad de 
no ser detectados. •La zona militar en Hidalgo sabe que Hidalgo cuenta con excelentes vías de comunicación y resaltan 

especialmente el Arco Norte, lo que le hace un punto ideal para los grupos delictivos. (Juan José Fernández, página 

06) 

Criterio-Firma Olvera agenda conjunta con Edomex: Los gobiernos de Hidalgo y el Estado de México (Edomex) 

firmaron ayer un convenio para trabajar en conjunto 44 acciones en beneficio de ambas entidades. El Acuerdo de 
Coordinación y Colaboración Intergubernamental Metropolitano fue firmado por el gobernador de Hidalgo, Francisco 

Olvera Ruiz, y su homónimo del Edomex, Eruviel Ávila Villegas, en presencia de los integrantes de sus gabinetes. Entre 

las 44 acciones de este convenio se encuentran: establecer enlaces de comunicación entre las Procuradurías de ambos 
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estados; compartir experiencias en materia de peritaje; además, establece que el Instituto de Protección Civil del Edomex 

capacitará a funcionarios del gobierno de Hidalgo. La firma del convenio se dio en el marco del Encuentro Bilateral 

Metropolitano. En su mensaje, el gobernador de Hidalgo explicó que la firma del convenio se da luego de que se 
realizaron trabajos de manera conjunta entre ambas administraciones, alcanzando acuerdos a los "que habremos de dar 

seguimiento puntual en los próximos meses" para dar solución a problemáticas compartidas. Olvera Ruiz expuso que 
ambas localidades tienen vínculos no sólo históricos, ya que Hidalgo formaba parte del Estado de México, sino que los 

destinos de ambos se encuentran ligados. De esta manera se van a tratar los propósitos y tareas a solucionar. 

"Necesitamos compartir experiencias exitosas que contribuyan para encontrar soluciones concretas a problemáticas que 
aquejan a ambas entidades", dijo Olvera. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Aeropuerto y suburbano, las apuestas: El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, 
Alberto Meléndez Apodaca, expuso que en Hidalgo se apuesta por un aeropuerto local sin competir con nadie y por un 

tren suburbano que ha sido apoyado económicamente con recursos del fondo metropolitano. En reunión metropolitana 

celebrada en el Distrito Federal (DF), el funcionario declaró que "el estado y los municipios que contemplan la zona 
metropolitana necesitamos sujetarnos hacia directrices de orden y progreso, por ello necesitamos buscar un ejercicio 

coordinado con temas como la gobernabilidad el uso hidráulico y el desarrollo económico". Lo anterior, durante el 
segundo taller temático de análisis del Programa de Ordenación de la Zona Metropolitana del Valle de México, con sede 

en el DF. Durante su participación, recordó que el estado ha sido limitado en participaciones como la Comisión del Medio 

Ambiente, sin que contemplen casos tangibles como Tula, considerado uno de los municipios más contaminados. 
Heriberto Rubio Ortiz, director general de la Coordi-nación Metropolitana del Go-bierno del Estado de México, indicó que 

la ordenación del Valle de México implica una gran responsabilidad, al considerar que es la metrópoli más grande de 
América Latina y pidió lograr un consenso entre los investigadores de la Universidadn Nacional Autónoma de México y los 

servidores públicos. Héctor Hernández Llamas, subsecretario de Coordinación Metropolitana del Gobierno del Distrito 
Federal, habló de los temas a tratar, como fueron: infraestructura hidráulica, estructura económica, empleo, inversión 

pública y privada, competitividad y oportunidades, finanzas; así como gobernabilidad. Al acto acudieron funcionarios de 

Hidalgo, Estado de México y del gobierno del Distrito Federal; así como los legisladores hidalguenses Luis Alberto 
Marroquín y Carlos Anaya. (Emmanuel Rincón, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Apuesta alcalde por inclusión de adultos mayores al mundo laboral: El ayuntamiento de Pachuca 
pondrá en marcha un programa piloto para los adultos mayores de la ciudad. El objetivo es incluirlos en actividades 

laborales y económicas, anunció el alcalde Eleazar García Sánchez, durante el festejo del décimo aniversario del Club del 

Adulto Mayor. La intención es que las personas en edad adulta sean útiles en la sociedad, por lo que es urgente 
mantenerlos activos y mejor aún incluirlos en actividades laborales que les permitan mantenerse vigentes. El edil 

capitalino sostuvo que aprovechando su cercanía con el sector empresarial busca acercamiento con varias empresas con 
el fin de que entre sus vacantes abran espacios para los octogenarios. ―Hay que estar conscientes de que las facultades 

de las personas de edad avanzada ya no son las mismas, pero siempre se debe buscar un punto de equilibrio en la 

plantilla laboral, para que con experiencia que ellos tengan en diferentes áreas la transmitan‖. García Sánchez explicó 
que pese a que aún no es un proyecto que esté estructurado en su totalidad, se trata de un plan piloto en el que 

trabajarán a partir de la próxima Feria del Empleo -a realizarse en esta ciudad-, donde promoverán a algunos adultos 
mayores para que obtengan varias de las vacantes que sean ofrecidas por parte de los empresarios. Durante la 

ceremonia de aniversario del Club del Adulto Mayor, el presidente municipal convocó a los asistentes a mantenerse 
activos y a no claudicar ante el paso de los años, pues ―la tercera edad es una etapa que debe de ser valorada por el 

resto de las personas‖. Por ello, se comprometió a continuar impulsar desde el Sistema para el Desarrollo Integral de la 

Familia (DIF) municipal acciones que generen mejoras para este sector y dotarlos de herramientas para mantenerlos 
siempre con una vida útil y sana. Por último, el alcalde y la presidenta del DIF Pachuca, Gabriela Castañeda, hicieron 

entrega de reconocimientos a socios fundadores de este club. (Milton Cortés, página 21) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-El PRI da voto de confianza a Calderón: El PRI otorgó un voto de confianza al presidente Felipe Calderón, 

por lo que evitó las críticas sobre la conducta del mandatario ante los comicios de julio próximo. Lo anterior se dio a 

cuatro días de que el titular del Ejecutivo ofreció que actuará como demócrata, respetará los resultados de los comicios y 
evitará expresiones que provoquen ―recelo‖ entre los contendientes, y un día después de que se reunió con el dirigente 

nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell.  Enrique Peña Nieto, precandidato presidencial priista, subrayó al término de su 
encuentro con representantes de empresas encuestadoras: ―Realmente celebramos la afirmación que hiciera el 
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Presidente, y esperamos que lo que él ha señalado y su conducta se apeguen a este principio, a esta afirmación y 

convicción que él expresara ese día‖.  Lo expresado por el mexiquense desplegó las banderas blancas en distintos 

sectores de su partido, los cuales, contrario a lo declarado recientemente, decidieron confiar en lo dicho por el 
mandatario.  El primero en extender la mano fue precisamente Pedro Joaquín Coldwell, quien antes había acusado al 

Ejecutivo de violar la veda electoral. Ayer aseguró que confía ―en la palabra‖ del mandatario de que respetará los 
comicios. Sobre la reunión que sostuvo con Calderón, el líder priista la calificó de ―cordial‖ y destacó que el Presidente le 

prometió ―hacer honor‖ a sus convicciones democráticas. ―Me expresó personalmente lo que ya había dicho en un 

discurso reciente en el sentido de que iba a cuidar con esmero la equidad, la limpieza y la legalidad del proceso electoral 
y que iba a ceñir su conducta estrictamente a la ley. Estaremos atentos… con la cifrada esperanza de que los hechos se 

manifiesten de esta manera‖, indicó. Coldwell extendió un voto de confianza para Calderón y reiteró: ―esperamos que los 
hechos en el transcurso del proceso acrediten esta conducta… El Presidente no es competidor en la contienda. El espacio 

debe estar abierto para candidatos y partidos‖. En ese sentido, el senador Manlio Fabio Beltrones dio por válida la 
palabra presidencial de que no intervendrá en las elecciones, pues, dijo, ésta se debe respetar porque proviene de una 

alta jerarquía que debe honrarla.  Aunque se dijo satisfecho de que Calderón y el dirigente de su partido hayan dialogado 

para facilitar una elección que no sea tan accidentada como la de 2006, el legislador rechazó que ya todo sea amistad y 
buen ánimo.  ―No, yo creo que estamos en una contienda político-electoral, en donde es posible esperar muchos eventos 

adicionales que podrían llegar a irrumpir la tranquilidad que todos quisiéramos en la misma contienda‖.  —¿Es un borrón 
y cuenta nueva? —le preguntaron los reporteros. —Yo esperaría reanudar, insisto, un diálogo entre el Presidente de la 

República y el dirigente nacional del PRI nos aporte condiciones para evitar nuevas confusiones — acotó.  Respecto a si 

los priistas son ingenuos, como los calificó el senador petista Ricardo Monreal, Beltrones dijo que más bien son una 
bancada responsable que atiende las declaraciones públicas confiados en que el emitirse por personajes de tan alta 

jerarquía, deben ser confiables y honrar la palabra.  Puntualizó que, en lo personal, siempre ha creído, pensado ―y 
sostengo que la palabra del presidente de la República debe respetarse‖.  Agregó que ojalá tras la conversación con 

Joaquín Coldwell se puedan establecer una serie de criterios que no sorprendan a nadie, sobre todo con las conductas de 
cada uno de ellos. En la cámara de Diputados, Emilio Chuayffet indicó que de cara a las elecciones del 1 de julio, el 

mandatario nacional debe comportarse democráticamente, como lo hizo Ernesto Zedillo en 2000 y no como Vicente Fox 

en 2006. ―Creo que el Presidente de la República sabe cuál ha sido el trabajo de muchos mexicanos de distintos partidos 
políticos que han trabajado por la democracia, creo que el Presidente está consciente de que sólo en democracia es 

posible resolver los problemas de México‖, sostuvo. —Entonces, ¿el papel del presidente será más como un Ernesto 
Zedillo que como un Vicente Fox en este proceso electoral? —se le inquirió. —Yo lo espero sinceramente. Ernesto Zedillo 

fue un demócrata en el proceso electoral del 2000 —indicó. Jorge Carlos Ramírez Marín dio la bienvenida a la rectificación 

del mandatario y dijo: ―No se puede ser apóstol un día y apóstata al otro‖.  Trabajo serio y confiable Durante su 
encuentro con la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública (AMAI), Enrique Peña 

Nieto, precandidato presidencial del PRI, pidió que su participación en el proceso electoral sea serio y confiable.  Aseguró 
que son un instrumento importante para el desarrollo de la vida democrática y consideró que hasta ahora han ayudado al 

ejercicio democrático.  ―Hay una regulación específica dentro de la legislación electoral, que señala los requisitos y 

condiciones que impone a la propia encuestadora para que publique encuestas de forma pública sobre el proceso 
electoral. Quienes no las hagan públicas, no están sujetas a esta regulación‖, explicó. Peña Nieto aclaró, sin embargo, 

que las encuestas son un instrumento importante para el ejercicio del gobierno pero no se debe gobernar para ellas, sino 
sólo como un instrumento de consulta y de guía para conocer las necesidades más sentidas de la población.  Asimismo, 

consideró que este ejercicio ayuda a conocer las preferencias que tiene la ciudadanía respecto a las votaciones y los 
candidatos y así, dijo, es más difícil que se alteren los resultados de la ―encuesta más importante que se dará el primero 

de julio‖. (Miriam Castillo, página 22) 

Milenio-Respeto las encuestas, aun si voy abajo: Vázquez Mota: Josefina Vázquez Mota, aspirante del PAN a la 
Presidencia de la República, manifestó su respeto por todas las encuestas y señaló que aun cuando no la colocaban en la 

precampaña como puntera ―nunca las subestimé ni las desprecié‖.  Previo a su encuentro con integrantes de la 

Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública (AMAI), Vázquez Mota se refirió así a la 
encuesta de Mercaei que la ubica cinco puntos por debajo del priista Enrique Peña Nieto. Ya en la reunión, la aspirante 

panista dijo que sin esas consultas no hubiera podido tomar muchas decisiones en los diversos cargos públicos que ha 
ocupado, y que en la precampaña fueron un intenso entrenamiento de lo que está por venir. La intervención de la 

panista ante la AMAI era transmitida a través de un circuito cerrado de televisión, pero apenas transcurridos cuatro 
minutos la señal dejó de transmitirse al salón alterno, donde se concentraban los representantes de los medios de 

comunicación. Más tarde, su equipo de prensa distribuyó el audio del encuentro. En su discurso, Vázquez Mota recordó el 

papel de las encuestas en su toma de decisiones durante los distintos cargos públicos que ha tenido.  Dijo a los 
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encuestadores que ―no hubiera podido tomar muchas decisiones de política pública sin la ayuda de muchos de ustedes‖. 

Recalcó que las encuestas ―me han significado en la toma de decisiones de política pública; lo que las encuestas me han 

significado en mi paso por la Secretaría de Desarrollo Social, la Secretaría de Educación Pública (SEP), el pasado proceso 
electoral de hace seis años, cuando coordiné la campaña del entonces candidato Felipe Calderón, y lo que me acaban de 

significar a mí en esta contienda interna que, por cierto, debo decir que ha sido un intenso entrenamiento para lo que 
está por venir‖. Antes consideró que deben realizarse cambios a la actual ley electoral para permitir que los ciudadanos 

tengan un acceso más abierto y libre a las propuestas de los aspirantes. Al finalizar el encuentro, la panista se refirió a 

las declaraciones de la secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, quien afirmó un día antes 
que al igual que en el caso de Osama Bin Laden, su país persistirá en la captura de El Chapo Guzmán. En ese sentido, a 

Vázquez Mota se le preguntó si en caso de llegar a la Presidencia capturará al líder del cártel de Sinaloa, a lo que 
respondió: ―La impartición de justicia no debe tener ninguna circunstancia que ver con los procesos electorales, se tiene 

que impartir justicia y se tiene que cumplir con la ley más allá de si hay elecciones o no‖. Respecto a José Ángel Córdova, 
quien negoció su posible postulación a la gubernatura de Guanajuato por el PRI (partido que ayer lanzó a Juan Ignacio 

Torres Landa como su aspirante en aquel estado), la precandidata panista opinó que fue una decisión personal del ex 

funcionario, y reiteró su afecto y reconocimiento por él. (Daniel Venegas, página 23) 

Milenio-Las consultas, bien hechas si reflejan la realidad: AMLO: Aunque las encuestas se usan con fines 

propagandísticos, cuando están bien hechas son capaces de reflejar la realidad, admitió Andrés Manuel López Obrador, 

precandidato presidencial de las izquierdas. El pasado jueves 23 de febrero, el tabasqueño opinó que la mayoría de las 
encuestas se hacen a modo del cliente, por lo que no siempre reflejan la realidad y deben verse con cuidado.  Lo anterior 

después de que el presidente Felipe Calderón mostró a consejeros de Banamex una lámina de una encuesta, donde 
Josefina Vázquez Mota está a cuatro puntos de Enrique Peña Nieto.  Sin embargo, ayer en un encuentro con integrantes 

de la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública (AMAI), el precandidato 
presidencial de la coalición Movimiento Progresista dijo que ―aunque las encuestas se usan con propósitos 

propagandísticos, no son tan definitorias, porque cada vez hay más madurez en los ciudadanos, cada vez los ciudadanos 

saben más lo que está sucediendo‖. Señaló que ―cuando las encuestas están bien hechas reflejan la realidad del 
momento, técnicamente está demostrada su efectividad. Lo demás tiene que ver con las características propias de 

nuestra aptitud y de las circunstancias políticas, pero sin duda son buenos instrumentos‖. Incluso, recordó que cuando 
―fui presidente nacional del PRD tomé decisiones a partir de encuestas‖. A los representantes de la AMAI, les dijo: 

―Ustedes saben bien cuándo una encuesta está bien hecha y cuándo no. No vengo a darles clases sobre eso, no vengo a 

darles clases de ética ni de moral, creo que cada uno tiene consigo mismo un compromiso ético‖. El precandidato 
presidencial presentó su propuesta de diez puntos en materia económica, social y de seguridad y más adelante, en 

entrevista, rechazó que incurra en actos anticipados de campaña. (Liliana Padilla, página 23) 

Criterio-Hillary, orgullosa de lo hecho por EU en México: La secretaria de Estado Hillary Clinton se siente orgullosa 

y sostuvo ayer que el Congreso de su país debe estar también ―muy orgulloso‖ del trabajo de Estados Unidos en México y 

Colombia. Esto, al defender la reducción en la ayuda a América Latina para el año fiscal 2013. Ante un panel del Comité 
de Gastos del Senado, dijo que la reducción de la petición presupuestal del presidente Barack Obama refleja no solo los 

progresos en la región sino que el gobierno ha aprendido a ser más eficiente. ―Creo que este Congreso debe estar muy 
orgulloso del trabajo que hemos hecho en Colombia y México en los últimos 15 años‖, destacó la jefa de la diplomacia 

estadunidense. La petición presupuestal para México en el año fiscal 2013 asciende a 234 millones de dólares en 

combate al narcotráfico y a 7 millones de ayuda militar comparada con los 248.5 millones de dólares en el año fiscal 
2012. Para Colombia la petición de ayuda en 2013 asciende a 249.7 millones de dólares, comparados con los 297 

millones en 2012. ―La petición en seguridad ciudadana está bajando porque dos de nuestros grandes receptores, 
Colombia y México, están transitando de periodos de intensiva inversión de capital en academias de policías, prisiones y 

tribunales, a equipo y entrenamiento‖, explicó Clinton. En el caso de Centroamérica, la secretaria de Estado hizo notar 

que el énfasis en la seguridad ciudadana obedece a que esa región alberga a ―tres de los países más violentos del 
mundo. Queremos ayudarlos a continuar su trabajo para desarrollar instituciones duraderas y oportunidades económicas 

y sociales, así como energía limpia‖, anotó y señaló que la administración Obama está tratando de ser ―más inteligente 
en la manera en que pedimos a América Latina ayudarse a sí misma (...) En lo general es una historia de buenas 

noticias‖. La titular de la diplomacia estadunidense compareció como parte del proceso regular de evaluación de la 
propuesta presupuestal para el año fiscal 2013, que inicia el 1 de octubre. La Casa Blanca hizo la petición el pasado 13 de 

febrero correspondiente a las 12 iniciativas de gastos de las dependencias del gobierno federal, cada una de las cuales 

requiere ser aprobada en forma separada por el Congreso. (José López Zamorano., página 18) 
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Criterio-Reclaman a PRI bajarle a intromisiones de FCH: En la Cámara de Diputados, el PRI bajó el tono de sus 

reclamos al presidente Felipe Calderón por su intromisión en el proceso electoral, y sólo le pidió comportarse como jefe 

de Estado, situación que provocó las críticas de legisladores del PRD y PT. Incluso, el tricolor le dio la bienvenida a su 
compromiso de no intervenir en la campaña. Antes, las bancadas del PAN y PRI pactaron no llevar a cabo un debate 

abierto, sino que acordaron sólo dos rondas de posicionamientos sobre el tema. La postura consecuente con el Ejecutivo 
federal fue reclamada por los legisladores de izquierda, que acusaron acuerdos en lo oscurito tras la visita a Los Pinos del 

dirigente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, el lunes por la tarde. SUAVECITO ―Señor presidente, deje pasar a la 

democracia, deje ser libre la elección del pueblo de México, deje que aceptemos la propuesta que usted nos hace como 
Presidente. ―Bienvenida la rectificación del Presidente de la república. Bienvenido el compromiso de asumirse como 

demócrata. Pero no se puede ser apóstol un día y apóstata al otro. Bienvenido el deseo de hacer que el pueblo de México 
solo decida y que se respete su decisión‖, expresó el priista Jorge Carlos Ramírez Marín en el primer posicionamiento de 

su partido en la sesión. El legislador hizo tales comentarios sin mencionar siquiera lo que habría motivado la rectificación 
presidencial en el discurso del viernes pasado, como fueron los comentarios de Calderón relativos a que la panista 

Josefina Vázquez Mota se está acercando al priista Enrique Peña Nieto y que había sólo una distancia de 4 puntos, según 

encuestas. El coordinador de los diputados del PRD, Armando Ríos Piter, afirmó que a la ciudadanía le daba asco 
posiciones ―políticas‖ que cambian. ―Pareciera ser que todo puede quedar debajo del tapete, pareciera ser que una 

simple reunión con buenas frases y quién sabe con qué acuerdos en lo oscuro, es posible que las posiciones políticas 
cambien 180 grados‖, dijo. Agustín Guerrero añadió que Calderón sabía lo que hacía y lo hizo con premeditación cuando 

mostró láminas con datos de encuestas ante consejeros consultivos de Banamex. ―Lo que sí me sorprende es la posición 

del PRI, que el jueves pasado, el viernes, el sábado y todavía el día de ayer afirmaba que se trataba de un delincuente 
electoral y que no se iban a quedar las cosas como estaban. Sin embargo, algo pasó el día de ayer y de pronto resulta 

que al ofrecimiento de portarse bien ya se olvidaron de que es un delincuente electoral, y eso no es así señores del PRI‖, 
recriminó. El petista Gerardo Fernández Noroña expuso que el Presidente les puso en la cara a los priistas encuestas que 

dicen que le van a ganar a Peña Nieto y en cambio se han subordinado. ―Se vuelven a subir a tribuna y les vuelven a 
plantar en la cara que no van a ganar y se vuelven a subordinar a ellos, porque Calderón va a utilizar todo el aparato del 

Estado para pasar por encima de ustedes, y ustedes, como apuestan a lo popular, se van a quedar fuera‖, afirmó el 

petista. POR FAVOR El PVEM respaldó la posición del PRI de atender el llamado del Presidente. ―Quiero invitar al 
Presidente de la república, le pido de favor que se comporte como estadista y hombre de Estado como debe ser, que 

anteponga intereses del país por encima de fobias personales‖, dijo el coordinador Juan José Guerra. NI CON ESTA 
REACCIONARON La panista Augusta Valentina Díaz lanzó un discurso provocador, pero ni así los priistas reaccionaron 

contra Calderón o la candidata presidencial Josefina Vázquez Mota, en el final de las intervenciones del tricolor. ―Estamos 

en este momento entre un franco despeñadero y no hay como detenerlo. Si efectivamente el candidato del PRI va a 
ganar porque tiene el voto femenino; sí. efectivamente las trae muertas. Pues sí, eso está comprobado por ser el estado 

de México el número uno en feminicidios: efectivamente muertas las trae. Eso no hay modo de ocultarlo‖, dijo la panista. 
―Si él está diciendo lo que una encuesta dice, pues se aguantan. Si ustedes no creyeran que esa encuesta es verdadera, 

para qué vienen a discutirlo aquí. Deberían pasar el comentario, pero no‖, añadió Díaz de Rivera. ¡CON USTEDES SÍ! Y 

el priista Sebastián Lerdo de Tejada no reviró contra el PAN, sino contra los perredistas, a quienes les espetó: ―Este 
repentino ataque de independencia o cobraron conciencia, me parece que es alentador. Tarde pero alentador. ―Se 

pasaron toda la Legislatura pegando con la izquierda y cobrando con la derecha. Y hoy resulta que son informados 
críticos, demandantes y contestatarios. Lo celebro, insisto, los felicito y lo celebro‖, expresó el priista. En torno a la 

intrusión, dijo que esperarán a las resoluciones de la autoridad electoral porque sí hubo una denuncia del PRI. 
(redacción, página 19) 

Criterio-Las encuestas, respetables y válidas, dice Vázquez Mota: Josefina Vázquez Mota defendió el valor de las 

encuestas para la toma de decisiones sobre políticas públicas y comentó que cuando fue titular de la Sedesol consultó a 
los pobres sobre lo que querían y no a los pobretólogos. ―Yo no hubiese podido tomar muchas decisiones de política 

pública sin la ayuda de muchos de ustedes.(...) Quiero destacar encuestas, fuimos a preguntarle a los pobres qué es lo 

que quieren, no a los pobretólogos, a los pobres directamente‖, expuso la panista ante los integrantes de la Asociación 
Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública, AC (AMAI). La exposición de Vázquez Mota fue 

difundida por breves minutos de manera directa en la sala de prensa de un hotel capitalino donde se colocó a los 
reporteros, luego que los organizadores del encuentro anunciaran que sería una reunión privada y bloquearan la señal de 

audio y video. Pero a la salida de la reunión, Vázquez Mota comentó que ante los encuestólogos reiteró su respeto por 
este instrumento que ella ha tomado con mucha seriedad, tanto como funcionaria pública como en su precampaña a la 

Presidencia. Interrogada sobre las críticas de manipulación a la encuesta realizada por la empresa Mercaei, financiada por 

el PAN y comentada por el Presidente ante consejeros de Banamex, la panista reiteró el respeto por las diferentes 
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mediciones en tiempos electorales. ―Yo reitero lo que acabo de afirmar aquí adentro, tengo un gran respeto por las 

diferentes encuestas. Me queda claro que cada encuesta tiene su propio referente, sus propios referentes de medición e 

investigación. Aun cuando las encuestas no me colocaban en la precampaña como puntera, nunca las desestime ni las 
desprecie‖, comentó. (redacción, página 19) 

El Universal-ONU: México, eje en mercado de drogas: Los países que integran América del Norte México, Estados 

Unidos y Canadá, son el principal mercado de drogas del mundo y registran niveles elevados de producción, fabricación, 
tráfico y consumo de drogas ilícitas, destaca el Informe 2011 de la Junta Internacional de Fiscalización de 

Estupefacientes (JIFE) de Naciones Unidas, en el que se indica que en territorio mexicano la violencia generalizada 
relacionada con las drogas no ha cesado aún.  El documento revela que en estas naciones el costo humano, social y 

económico del uso indebido de drogas ha sido elevado, es ingente. Cada año fallecen más de 45 mil personas en la 
región por causas relacionadas con las drogas, lo que constituye el índice anual más elevado de mortalidad relacionada 

con las drogas a nivel mundial.  En Estados Unidos, el número de muertes relacionadas con las drogas supera el de las 

causadas por armas de fuego en el país en su conjunto, y en 17 estados y en el Distrito de Columbia ya supera el de los 
accidentes de automóvil como categoría principal de muerte relacionada con lesiones.  México no cuenta con mecanismos 

para detectar decesos por consumo de estupefacientes, reconoció el Comisionado Nacional contra las Adicciones, Carlos 
Tena Tamayo: La verdad, no tenemos información acerca de muertos a consecuencia del consumo de drogas, nuestro 

sistema de información todavía no nos permite tenerla, es bastante complejo recabarla, admitió.  Sólo está el dato 

registrado de más de 47 mil muertes asociadas con la violencia desatada por las organizaciones criminales, que para 
Antonio Matzitelli, representante regional de la Oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, son evidencia de 

que la sociedad está pagando un costo muy alto y las instituciones deben restablecer la seguridad, aunque dijo también 
que es positivo el balance de los resultados que ha dado la estrategia de combate al narcotráfico del gobierno mexicano, 

al comentar en conferencia el informe de la JIFE.  Los 13 expertos del órgano que fiscaliza los esfuerzos que realizan los 
Estados contra las drogas ilícitas destacaron en esta ocasión que México, EU y Canadá se colocan como el principal 

mercado de drogas del mundo, en todas sus modalidades.  Detallaron que ilustra la magnitud del problema de las drogas 

en la región el hecho de que en 2009 en América del Norte se realizaran 70% de las incautaciones de mariguana a nivel 
mundial, 70% de los decomisos de éxtasis y 44% de los de metanfetamina. Además, 99% de los laboratorios 

desmantelados en el mundo se hallaban en estos países.  Las repercusiones de la producción, fabricación, tráfico y 
consumo de drogas ilícitas en Norteamérica han sido cuantificadas. El documento detalla que para 2007 en EU su 

impacto económico se estimó en más de 193 mil millones de dólares, incluyendo el gasto relacionado con la justicia 

penal, los costos de la atención médica, la pérdida de competitividad económica, la capacidad de acción militar, los 
resultados en la enseñanza y la productividad en el trabajo.  El Centro Canadiense de Lucha contra las Toxicomanías ha 

calculado que el costo del uso de drogas para la economía canadiense supera los 9 mil millones de dólares al año.  En 
México, el gobierno ha presupuestado gastos relacionados con la seguridad por unos 10 mil 700 millones de dólares para 

2012.  El informe anual de la Junta Internacional de Fiscalización de Estupefacientes destaca además que las 

organizaciones de narcotraficantes siguen utilizando a México como importante punto de origen y tránsito de drogas 
ilícitas, aunque el gobierno ha adoptado medidas enérgicas para desbaratar las actividades de narcotráfico, pero estas 

organizaciones han respondido y han recurrido a niveles de violencia sin precedentes. (Silvia Otero, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Un boleto sin destino: La semana pasada, del cuartel general de Enrique Peña Nieto surgió una idea crasamente 
peregrina que, con lacayuna docilidad, hizo suya el CEN del PRI: reclamar a la Presidencia de la República ―el video‖ del 

encuentro, en rigor privado, de Felipe Calderón con algo más de 700 consejeros de Banamex, donde presentó la lámina 
en la que apareció Josefina Vázquez Mota cuatro puntos abajo del líder en las preferencias electorales. Sin embargo, a 

partir de la plática (este lunes) del dirigente Pedro Joaquín Coldwell con el mandatario, los priistas más prominentes, de 
Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones para abajo, resolvieron bajarse del ring y hoy todos cantan a coro su confianza en 

Calderón (porque éste, a su vez, rectificó al día siguiente de su provocador lamineo). La indignación alió fugazmente al 

padre detestado (PRI) con el hijo no deseado (PRD) y, cuando parecía que ambos presentarían denuncias formales ante 
la Fepade, únicamente los perredistas hicieron el oso. La neta neta es que no era para tanto. (Carlos Marín, primera 

plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Vamos a difundir la encuesta presidencial todos los días: Liébano Sáenz y Federico Berrueto nos informaron 
semanas atrás que el Gabinete de Comunicación Estratégica resolvió no difundir encuestas de la elección presidencial. 

Fueron generosos en la explicación de las causas, todas relativas al presente y futuro de su empresa. Lo agradecemos. 

Son amigos y colaboradores torales de MILENIO. Seguiremos presentando encuestas del Gabinete, pero brincaremos la 
presidencial de 2012. Buscamos entonces a Ricardo de la Peña. Le dijimos que queríamos un tracking, un seguimiento 

diario. Me liga con él una larga relación profesional. En CNI/Canal 40 difundimos durante cinco años las encuestas de 
GEA/ISA. Y desde mediados de 2005 presentamos cada tres meses en nuestro programa de Radio Fórmula los resultados 

de su encuesta nacional. Una de ellas, la de marzo de 2006, puso por primera vez a Felipe Calderón arriba de Andrés 
Manuel López Obrador. Era un punto de ventaja: suficiente para desatar la ofensiva más agresiva que recuerde de un 

movimiento político contra una casa encuestadora. A la siguiente semana, otra encuestadora marcó también el empate 

técnico. Y luego otra y otra. GEA/ISA había medido el pulso electoral con precisión de cirujano. Iremos juntos a la 
elección presidencial y a la de jefe de Gobierno del DF. Difundiremos encuestas diarias levantadas en domicilio. Esta 

noche, en MILENIO Televisión, Ricardo detallará la metodología. Sabemos de las presiones que traerá consigo el tracking 
y las pasiones que desatará. Lo saben Pancho y Francisco González que, una vez más, asumen el riesgo editorial para 

ofrecer productos del siglo XXI a nuestros exigentes lectores y televidentes. Por eso, habrá tracking MILENIO-GEA/ISA. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El doctor Córdova, ¿por el PRI?: Así titulé la columna publicada en este espacio el pasado día 8. Dos días antes, el 
domingo 5, el gobernador de Guanajuato había hecho a su delfín, candidato del PAN al gobierno de Guanajuato, y 

publiqué: Para nadie era un secreto que el gobernador Juan Manuel Oliva iba a imponer a su candidato, Miguel Márquez, 
como lo impuso. Oliva —le contaba— ha sabido construir y controlar una estructura partidista que envidiaría cualquier 

viejo gobernador priista, al punto que el candidato del PAN es plurinominal, candidato-gobernador en automático, por el 
control que ejerce. Por eso, cuando hace meses supe que el doctor José Ángel Córdova Villalobos, entonces secretario de 

Salud del gobierno federal, buscaría esa candidatura, comenté que le veía pocas posibilidades no por su falta de 

prestigio, honorabilidad o capacidad, al contrario, era el secretario mejor calificado del gabinete presidencial, sino por el 
dominio de Oliva. Aún así, renunció aquí y regresó a su tierra con la misión imposible de convertirse en el candidato del 

PAN, a lo que siempre se opuso el gobernador. El domingo 5 Oliva, como estaba previsto, lo derrotó en el proceso 
interno con lo que el panismo perdió un gran candidato. Pero ahora se le abre —decía entonces— una puerta inesperada: 

el PRI, donde se han dado contactos para tantear la posibilidad de hacerlo su candidato a ese gobierno, lo que daría al 

priismo una probabilidad de triunfo que de otro modo, ante Oliva, no tendría. El reto del PRI es garantizarle el triunfo 
porque no veo a Córdova resistiendo dos derrotas seguidas. Ya veremos, concluí entonces. En el veremos, el PAN ofreció 

a Córdova un escaño, pero lo echó hasta el final de la lista de plurinominales, desde donde es imposible acceder al 
Senado, lo que acabó de desanimarlo. Ahí fue cuando las sirenas priistas salieron a cantarle al doctor. El lunes por la 

noche, cuando terminaban de cenar Pedro Joaquín Coldwell, Emilio Gamboa y los precandidatos priistas a Guanajuato, 

Francisco Arroyo y Juan Ignacio Torres Landa y corría la especie de la conversión priista de Córdova, Josefina Vázquez 
Mota activó un operativo que incluyó a destacados panistas. Los priistas, casi a la medianoche, se reunieron con Enrique 

Peña Nieto, quien les dejó claro la decisión definitiva: el candidato del PRI sería un priista: Torres Landa. Así lo confirmó 
ayer Joaquín Coldwell al hacer el anuncio: El PRI ha decidido ser fiel a sí mismo en el caso Guanajuato. Al mediodía, el 

doctor Córdova Villalobos enviaba un tweet: Trabajando en el proyecto de salud con Josefina Vázquez Mota. Ya no era 
necesario más para nadie. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que esta noche, en MILENIO Televisión, Ricardo de la Peña, director de ISA, explicará en detalle la metodología de la 

encuesta de seguimiento diario GEA/ISA que MILENIO difundirá en prensa, televisión, internet y redes sociales. 

Será la primera vez que un medio de comunicación presente diariamente los resultados de una encuesta en una 

contienda por la Presidencia de la República. 

GEA/ISA y MILENIO harán el mismo ejercicio en la elección para jefe de Gobierno del DF. 
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:Que lo anterior no significa, de ninguna manera, el final de la relación profesional entre MILENIO y el Gabinete de 

Comunicación Estratégica (GCE), que dirigen Liébano Sáenz y Federico Berrueto. 

GCE tomó la decisión de no medir la elección presidencial, pero la presencia de sus encuestas en MILENIO no sólo se 

mantendrá, sino se reforzará. 

:Que al menos eso dejó ver ayer el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, al 

toparse con Rosario Robles, su antecesora en la jefatura de Gobierno del DF. 

El inesperado encuentro ocurrió en uno de los pasillos del hotel Camino Real, donde se realizaba el Laboratorio Político 

2012, organizado por la Asociación Mexicana de Agencias de Investigación de Mercado y Opinión Pública. A pesar de que 
ya perdonó a medio mundo, López Obrador no detuvo su paso y siguió de frente. Hay de odios a odios. 

:Que apenas escuchó el nombre de El Chapo, el embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne, salió 

corriendo del salón Adolfo López Mateos de la residencia oficial de Los Pinos. 

El diplomático asistió anoche a la entrega de un informe de Unicef al presidente Calderón. Al término del evento, se le 

cuestionó cuándo caerá Joaquín Guzmán Loera, en referencia a las palabras pronunciadas el lunes por la secretaria de 
Seguridad Interna estadunidense, Janet Napolitano. 

Wayne se limitó a señalar: ―Gracias, muchas gracias‖, saliendo por una puerta lateral que da hacia los jardines de la 
residencia de Los Pinos. 

:Que por segunda ocasión en medio año la procuradora General de la República, Marisela Morales, removió a su titular 

del área de Comunicación Social. Primero fue Adriana Cuevas y ahora José Luis López Atienzo. 

Al relevo llega el experimentado periodista Federico Gómez Pombo, quien ya desempeñó con gran solvencia en la 

CNDH. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El imperativo del orden político: ―La diferencia política más importante entre los países no es su forma de gobierno 

sino el grado de gobierno con que cuentan‖. Con esta aguda frase comienza Samuel Huntington el que quizá sea su 
mejor libro, El orden político en las sociedades en cambio. Para el politólogo estadunidense, la característica más 

importante que debe tener un Estado es el orden. Pero, ¿qué es lo que determina la existencia o no de este atributo en 
un país? La tesis primordial de Huntington es que las sociedades que experimentan un rápido cambio social generan la 

movilización política de nuevos grupos que, a su vez, socavan los fundamentos de la autoridad y las instituciones políticas 

tradicionales. Si los ―ritmos de movilización social y el auge de la participación política son elevados‖, mientras que los 
ritmos de la ―organización e institucionalización políticas son bajos‖, entonces se produce la inestabilidad. El desorden es 

producto del ―lento desarrollo de las instituciones políticas‖ que respalden ―los cambios económicos y sociales‖. La 
diferencia de los sistemas políticos para Huntington no está entre aquellos que son democráticos o autoritarios, sino 

entre los que son eficaces o débiles: ―El problema principal no es la libertad, sino la creación de un orden público 

legítimo. Puede haber orden sin libertad, pero no libertad sin orden. La vigencia de la autoridad es previa a su 
limitación‖.  Huntington publicó su libro en 1968 y, en ese entonces, consideraba que había un país que si bien contaba 

con un régimen autoritario había podido instaurar el orden político. Se trataba de México, nación que había 
experimentado una revolución la cual terminó por desarrollar un entramado institucional que pudo canalizar y resolver los 

conflictos sociales asociados al crecimiento económico. El autor, de hecho, dedica toda una sección a analizar el caso 

mexicano donde relata cómo la Revolución ocasionó un cambio en la cultura y en las instituciones políticas lo cual, a su 
vez, produjo orden. ―El sistema político que emergió después de la Revolución suministró a México de una estabilidad 

política sin precedente en América Latina y de la estructura política necesaria para un nuevo periodo de crecimiento 
económico rápido en los cuarenta y cincuenta‖. El México posrevolucionario se convirtió en un caso de éxito de 
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modernización política. Se crearon instituciones complejas, autónomas, coherentes y adaptables, que son los cuatro 

criterios que utiliza Huntington para evaluar el ―grado‖ de gobierno. Pues bien, en las últimas tres décadas, México dejó 

atrás su régimen autoritario con estabilidad política para pasar a ser uno democrático donde no queda del todo claro 
cómo procurará el orden. Mientras que el sistema anterior tenía la capacidad de canalizar y resolver los conflictos 

sociales, el actual está entrampado. Ahí están los territorios gobernados por la violencia del narcotráfico como ejemplos. 
Cuando tome posesión el nuevo gobierno en diciembre de este año debe entender que la endeble democracia peligra si 

comienzan a extenderse los bolsones de violencia e inestabilidad política que hoy existen en diversas regiones del país. Y 

más allá del uso de la fuerza pública legítima, urge desarrollar nuevas instituciones sólidas, flexibles y coherentes que 
aseguren el orden político necesario. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

SIN DIFICULTAD alguna, Enrique Peña Nieto hizo una larga disertación ante los líderes de los encuestadores del país. 

Quiere un gobierno que trabaje con encuestas y no para las encuestas, expuso en el foro titulado "Laboratorio Político 
2012". Luego se fue a sentar a un sillón para responder a las preguntas sobre su infancia: ¿Qué comía?, ¿qué piensa de 

Twitter? , ¿a qué Presidente admira? El aspirante del PRI a Los Pinos respondió que le gustaba mucho el bacalao que 
preparaba su abuela en Navidad y los pambazos, una suerte de tortitas. De las redes sociales, comentó que son parte 

fundamental en el desarrollo democrático del país. Y del mandatario, se refirió a su paisano Adolfo López Mateos.  

DOS GENERALES de San Lázaro andan fuera de combate. Uno por la grulla interna de su partido y el otro por un fuerte 

resfriado. El coordinador de los diputados del PAN, Francisco Ramírez Acuña, sigue sin aparecer por el Palacio Legislativo, 
y dejó la conducción de la fracción a sus compañeros Carlos Alberto Pérez Cuevas y Arturo Ramírez Bucio. Don Francisco 

es ahora candidato a senador. Por otro lado, el líder de la bancada del PRI, Francisco Rojas Gutiérrez, está en reposo. 
Nos dicen que el médico no lo dejó siquiera ir al cónclave de Hidalgo, donde la cúpula priísta va a "palomear" hoy a los 

aspirantes al Senado.  

EL MANTO de la república amorosa no alcanzó para un cruce de miradas; menos para estrecharse la mano. Los dos se 

toparon en las escaleras de un hotel de la zona de Polanco, pero se siguieron de frente. No hubo la posibilidad de que los 
reporteros gráficos guardaran la imagen. La ex presidenta del PRD y ex jefa de gobierno de la ciudad de México, Rosario 

Robles, y el aspirante presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, apretaron el paso y siguieron de 
frente. ¿Cuántos rencores acumulados habrá entre los personajes, en una ruptura que sobrevino con el escándalo de los 

dineros poco claros del empresario Carlos Ahumada?  

LA NOTICIA le llegó el lunes por la noche. El senador Francisco Arroyo Vieyra, cercanísimo a Manlio Fabio Beltrones, 

recibió el dato: la candidatura del PRI al gobierno de Guanajuato es para Juan Ignacio Torres Landa. Por un instante, 
priístas de la entidad se fueron con la versión de que José Ángel Córdova Villalobos sería el aspirante externo de la 

alianza PRI-PVEM, pero erraron. Fue el priísmo más duro el que decidió y dijo que no debían buscar afuera "lo que 
teníamos en nuestras filas", nos comentó uno de los negociadores. Los sectores obrero, campesino y popular entendieron 

la señal y asumieron de inmediato que el apoyo en tierras guanajuatenses sería para Torres Landa.  

LA REUNIÓN del Consejo Nacional de Seguridad Pública, encabezado por el presidente Felipe Calderón, no será un día de 

campo. Nos dicen que habrá más pendientes que avances, sobre todo porque el gobierno federal y los estatales no se 
ponen de acuerdo en la metodología para presentar las bases de datos con las personas fallecidas por rivalidad entre los 

grupos criminales o los asesinatos del fuero común. Ni qué decir de los listados de personas desaparecidas. No pierda, 
entonces, de vista la sesión de este miércoles en Palacio Nacional. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA PROCURADORA Marisela Morales está acumulando hartas millas de viajera frecuente. 

AL MENOS una vez por semana toma un avión a Washington, Houston, San Antonio o Dallas. Y no va de shopping. Va 
por chamba. 

LA TITULAR de la PGR coordina personalmente las investigaciones conjuntas con Estados Unidos sobre la banda de los 

Zetas y sus relaciones con políticos de Tamaulipas. 

LOS NORTEAMERICANOS tienen muy elaborada la pesquisa sobre el ir y venir de este grupo criminal, y la procuradora 
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les está ayudando a amarrar la liga con ciertos personajes de linaje tricolor. 

DESGRACIADAMENTE el sigilo judicial impide dar nombres, pero Tomás Yarrington debería preocuparse. 

MÁS DE un panista en Nuevo León se pregunta ¿qué le debe Felipe Calderón a Fernando Larrazabal o qué le sabe éste al 

Presidente? 

ES QUE el canijo sospechosismo obliga a pensar que hay un amarre muuuy importante para que Los Pinos y el PAN 
prefieran cobijar al impresentable alcalde de Monterrey por encima de la unidad en aquel estado. 

AHÍ ESTÁN las renuncias e impugnaciones que desataron las candidaturas otorgadas al custionadísimo presidente 
municipal y su pandilla. 

MUCHOS PANISTAS se sienten traicionados por Gustavo Madero pues se suponía que había optado por el dedazo en las 

candidaturas como antídoto ante el amañado padrón... inflado por Larrazabal. 

PERO A PESAR de que se cambió el proceso de selección, ¡el resultado fue el mismo! De esa forma, el hermano de Jonás 

el quesero va directo a tres años de jugoso sueldo y bendito fuero. 

¿Y LA CONGRUENCIA y los principios, apá? 

UN CASO muy parecido al que inspiró la película "Presunto culpable" está por reventar en los tribunales capitalinos. 

SE TRATA del juicio contra el fotógrafo Sergio Dorantes Zurita, acusado del asesinato de Alejandra Patricia Dehesa en las 
oficinas de Newsweek en julio del 2003. 

QUIENES han leído el expediente -obviamente no el juez- cuentan que ya se demostró que el crimen no ocurrió a la hora 

que dijeron los peritos de la Procuraduría del DF y que no hay evidencias de que Dorantes esté implicado. 

ADEMÁS, el principal testigo en su contra fue procesado por falsedad en declaraciones; y, por si fuera poco, en la escena 

del crimen se encontraron las huellas de un taxista que también era sospechoso y que huyó a Estados Unidos. 

A VER si eso de que la PGJDF ande inventando culpables no se convierte en un problema para la campaña de Miguel 

Mancera. 

EL QUE está metido en un tremendo lío es el sonorense Guillermo Padrés. 

LA PRINCIPAL obra de su sexenio, el Acueducto Independencia, enfrenta una orden judicial para detener la construcción, 

debido a las protestas de agricultores afectados. Y, además, ¡se quedó sin presupuesto! 

EL TESORERO de Sonora, Mario Cuen, acaba de reconocer que el gobernador anda buscando lana por todas partes para 

seguir con las obras del acueducto que, paradójicamente, es una fuente no de agua sino de problemas. 

NO SE lo digan a nadie pero Rogelio Carvajal ya amarró chamba. 

YA NO será secretario de Educación Pública, sino representante del PAN ante el IFE en lo que los expertos ven como el 

primer movimiento de Josefina Vázquez Mota en cuanto a control de su partido. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Los partidos, las redes sociales y la guerra sucia: El pasado domingo por la noche a través de un twt poll, me 
realizaron una encuesta sobre mis preferencias electorales 2012, para tratar de saber por qué partido votaría el 1 de julio 

próximo. Eran menos de diez preguntas donde incluían el tema de la contienda presidencial hasta las municipales. Esta 
nueva herramienta será muy utilizada en los meses que están por venir porque, además de que su costo es mínimo, le 

permite a quienes realizan el sondeo, tener una idea aproximada de cómo van sus candidatos. A pesar de que su 

metodología no tiene la rigurosidad de las que se realizan ―face to face‖ pueden servir como referencia, y por eso circulan 
desde ahora, y van a seguir circulando cientos de ellas a través del internet. Ayer leí a mi compañero Eduardo González 

en su un artículo titulado ―La red‖, donde asegura que de acuerdo con cifras del Consejo Estatal de Población existen –
hasta 2010- unos 129 mil 161 hogares hidalguenses con computadora propia, lo que representa el 20.9 por ciento de las 

viviendas en la entidad. De esos, se tiene registro de 80 mil 414 casas, lo que es el 13 por ciento de todos los hogares en 
Hidalgo. Además, el 36 por ciento de usuarios de computadora cuentan con seis años o más, lo que evidencia que la 

mayoría de usuarios son o están en etapas escolares y académicas, más que laborales. Pero así como tiene ventajas, 

tiene sus ―asegunes‖ porque todavía es abrumadoramente mayor la cantidad de jóvenes los que utilizan ese recurso, 
pues los adultos seguimos teniendo resistencia a entrar a la era de la computación. De todas maneras, a los candidatos o 

a las empresas que lo requieran, podrán tener en este tipo de instrumentos, una gran oportunidad para conocer a una 
parte del electorado. En lo personal tengo acceso a internet y por dedicarme al periodismo procuro estar actualizado. Lo 

peor de la red viene cuando se utiliza como otros fines como para desprestigiar a alguna persona. Acaba de surgir un 

incidente lamentable en la ciudad de Monterrey, donde un profesor de Odontología filmó a una supuesta alumna 
sosteniendo relaciones sexuales. Nada más en una semana ha tenido 201 mil visitas ese video. Sin duda alguna el 

internet y las redes sociales son un arma de dos filos, dependiendo del uso que se le quiera dar. En la elección de 2006 
se utilizó para difamar a ciertos aspirantes y este 2012 puede ocurrir lo mismo o ya está ocurriendo como se presenta en 

páginas creadas exclusivamente para ello. Habrá que estar preparados por si tratan de involucrarnos en la ―guerra sucia‖ 
que a nadie beneficia pues los ataques entre partidos siempre conllevan un mensaje para los medios de comunicación en 

donde de salir afectados todos podrían perder algo.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL PAN SE DESGARRA ENTRE LOS ARRIBISTAS Y LOS PANISTAS PANISTAS El PAN de Hidalgo está hecho un desastre. 

Dividido, enfrentado, golpeado, saqueado, es el momento en que se ha convertido en botín de unos cuantos vivos que en 
su nombre reclaman cargos y puestos, sin más méritos que la cercanía con la gente de poder y supuestos triunfos 

populares que a la hora de la verdad no representan nada realmente, a no ser sueños de grandeza que les ha permitido 
usufructuar la estructura del partido para sus fines particulares, con un desaseo tal, que el pobre partido más parece una 

casa de negociantes, por no decir otra cosa, que un partido serio donde se trabaja por el bien de la democracia y de 

México. El partido azul ,de pronto, por lo que significa de escalón para puestos de poder, se volvió un pedazo de jamón 
antojable y en ese sentido fue buscado por los dizque candidatos ciudadanos, que no son otra cosa, por lo que se ve, 

que gente viva que ve en esta figura un camino para llegar a puestos de poder, que de otra manera simplemente no 
conseguirían en ninguna otra parte. Esta puerta de los candidatos ciudadanos, es sin duda interesante, pero mientras no 

le cree obligaciones a quien se le conceda esta posibilidad, el partido es reducido a escalón, a palero de planes de los 

genios de la grilla que se burlan del partido en cuestión, y de los miembros del mismo, en este caso del PAN, que sólo 
ven cómo la comida principal se la comen otros que ni de su partido son y que se dan el lujo, cada que pueden, de gritar 

a voz en cuello que ellos no son panistas y que en todo caso están ahí en calidad de ciudadanos libres. 
El caso más representativo de este hecho es Xóchitl Gálvez. No dice que es panista, pero se cobija con el manto panista 

para buscar una senaduría, sin tomar en cuenta que en el camino se quedan seguidores de ese partido seguramente con 
más méritos de partido y de trabajo que ella. *SILENCIO AZUL Lo que llama la atención es el silencio azul. Los panistas 

de Hidalgo no dicen nada. Se quedan callados, se tragan su coraje, porque saben que la orden de cobijar a la señora 

viene de arriba. Si acaso LUDLOW gritó su coraje por este hecho. Un poco también ERIK MARTE que con todas sus 
palabras le pidió a la señora que deje que los problemas del PAN los resuelvan los panisas, y que no meta sus narices en 

esas broncas, porque ni militante es. SIN EMBARGO Si bien las voces todavía no son gritos en el PAN, se empieza a colar 
como un secreto que ya no es tanto, el sentimiento de muchos panistas para que Xóchitl pierda la elección, porque están 

cansados de la imposición y del estilo de la nativa de Tepa, muy alejado de lo que es el modo y la propuesta azul. Para 

nade es un secreto que la señora no goza de la simpatías de muchos panistas que están hasta la coronilla de su modo de 
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hacer política, y que la ven como el arribismo prepotente de quien llega de invitado a la casa y ahora no sólo no se 

quiere ir, sino que se siente dueña de la casa y quiere dirigir el destino de la familia. Muchos, por no decir miles de votos 

azules, parece que no irán a las urnas para la señora. Si a eso le sumamos que los votos del PRD en esta ocasión van por 
otro camino, parece que en el futuro de la aspirante al senado no serán tantos como la otra vez y que la victoria parece 

muy, pero muy lejana. PRD PINTA PARA SEGUNDA FUERZA Lo que descuidan casi todos los partidos políticos son las 
posibilidades del PRD, que se puede colar para ser la segunda fuerza política en el estado, pues nadie podrá negar que 

pese a sus problemas internos es un partido fuerte que en cualquier momento se cuela para ser la segunda fuerza con 

ISIDRO PEDRAZA rumbo al senado.  Pasa como a nivel nacional, donde todo lo quieren reducir a la lucha entre 
JOSEFINA y PEÑA NIETO, como si LÓPEZ OBRADOR no existiera, en una estrategia más azul que tricolor, siendo que la 

realidad dice que el PEJE está más vivo que nunca. (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Eso de los plurinominales: ―Quién no fuera el Cristóbal Colón de algún planeta‖, dice el poeta. Y en estos tiempos 
políticos muchos se preguntan: ¿quién  no fuera el candidato plurinominal de algún partido? La razón es simple: se llega 

a una representación popular nadando de a muertito, es decir sin hacer campaña, es decir sin competir se gana, y parece 
ser la fórmula perfecta para quien se dedica al ejercicio de la política en nuestro país. Por eso todos, o casi todos, buscan 

esta posibilidad, lo que deriva en peleas a muerte en todos los institutos políticos para ganar los primeros lugares de la 

lista. Nuestra vapuleada democracia padece esta situación y todos tienden a señalar con dedo flamígero el hecho, porque 
consideran que las diputaciones y senadurías de regalo no representan al final de cuentas el sentir de la ciudadanía, sino 

de los cuadros de poder. Sin embargo, y permítame hacer una reflexión absurda, debo decirle que en un momento 
determinado pueden ser el salvoconducto para que personajes de un alto nivel de preparación académica, y con una 

trayectoria de trabajo amplia, ocupen un espacio en el Congreso de la Unión.  La razón es simple: no siempre los que 

pueden aportar en la discusión, en la presentación de iniciativas de ley, son duchos en el arte de las campañas, y en 
muchos casos están condenados a la derrota ante un contrincante que poco hará ya como legislador, pero es experto en 

ganar la simpatía de los potenciales votantes con discursos incendiarios, carentes de contenido, pero que ―llegan‖ a las 
multitudes. Entiendo que no es justificación para que alguien obtenga un cargo de representación popular sin hacer 

campaña, sin competir, pero parece importante anotar que cada instituto político está necesitado de llevar a sus mejores 
hombres y mujeres a esas lides sin riesgo de una derrota. Habrá, son los pocos, que además de expertos en campaña 

también lo sean en algunos temas, pero en la mayoría de los casos no es así. Por eso, y con todo lo que implica la 

designación desde las cúpulas de poder, es importante decir algo a  favor de un esquema de selección que vive hoy sus 
últimos momentos. Existe también, pero por supuesto, el riesgo de que quienes sean anotados en la dichosa lista 

simplemente estén ahí porque son los vástagos no reconocidos de algún santón de la política nacional. Eso ha pasado, 
pasa y pasará. Lamentablemente también es el esquema mediante el cual se pagan favores diversos a personajes de 

negro historial. Son muchos los riesgos. Pero también es la vía para que uno que otro con gran capacidad intelectual 

llegue a ser diputado federal o senador. El asunto sin embargo es que este esquema llega a su fin. Y si usted resulta 
plurinominal y primero en la lista, debe darle las gracias a los cielos y Dioses, porque ya la hizo. Mil gracias, hasta 

mañana. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Crespo buenas señales: El nuevo presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Ricardo Crespo Arroyo, envió una buena señal de lo que será su gestión al frente de este instituto político con 

relación a la exigencia de militantes de Mineral de la Reforma de iniciar un proceso de expulsión en contra de Guadalupe 

Baños Madrid y su hijo Raúl Camacho Baños, por el supuesto de apoyar al panista Luis Enrique Baños Gómez. Para 
Arroyo Crespo, existe un procedimiento y nadie es culpable hasta que se pruebe lo contrario, por ello cauteloso no quiere 

que el inicio de su gestión se signifique por una innecesaria Cacería de Brujas y en todo caso que se lleve a cabo el 
proceso, la ex alcaldesa y ex diputada local, lo mismo que el ex presidente del comité municipal, deben tener la 

oportunidad de emprender su defensa ante el órgano partidista correspondiente. Además Ricardo Crespo, que fue 
secretario de organización en el CDE, muestra habilidad, para evitar un escándalo que afecte al PRI en el proceso para 

elegir diputados federales, senadores y presidente de la república, porque Raúl Camacho Baños, puede terminar a los 

ojos de la opinión pública como víctima y no como el malo de esta película, que se definió con el triunfo en los tribunales 
de Filiberto Hernández. Hasta el momento no se ha revelado, pero Guadalupe Baños y Raúl Camacho, se asegura 

guardan un escrito donde el entonces presidente del PRI, Jorge Rojo García de Alba, con el visto bueno del entonces 
gobernador, con el compromiso de hacerlo candidato tras ceder la postulación y apoyar la candidatura de Miguel 
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Escamilla, en suma no les respetaron el acuerdo. Por ello, Ricardo Crespo le da una buena salida a este tema al apegarse 

a los estatutos; sin obstruir la petición de quienes piden la expulsión, pero sin inclinar la balanza para buscar los 

reflectores, así que de insistirse en el caso serán la Comisión de Honor y Justicia, la que analice la solicitud, abriendo 
espacios para la defensa, claro siempre que los señalados lo quieran hacer. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

EPA, una historia de lucha por los más desposeídos: ―Se está desgranando la mazorca‖, resumió el presbítero José 

Barón Larios, al referirse a la pérdida de uno de los tres promotores en la década de los 70 del Equipo Pastoral Atlapexco 
(EPA), tras el fallecimiento del padre Pablo Hernández, víctima de cáncer en su tierra natal, Jalisco. A principios de los 70, 

los indígenas de la huasteca iniciaron una lucha por la recuperación de las tierras que pertenecieron a sus ancestros y 

entonces estaban en manos de los terratenientes, quienes usaban ―guardias blancas‖ para ejecutar a las cabezas visibles 
del movimiento más importante en la historia del país, que dejó como saldo más de 100 muertos, 500 encarcelados y 

decenas de desaparecidos, según las crónicas de ese tiempo. No se podría entender esa lucha sin la participación 
decidida y valiente de estos tres sacerdotes: José Barón Larios, Pablo Hernández y Samuel Mora Castillo, quienes no sólo 

denunciaron la barbarie en contra de los indígenas que luchaban por recuperar lo que históricamente les correspondía, 
sino que también fueron víctimas del acoso institucional. En septiembre de 1975, junto con otros sacerdotes integrados al 

Equipo Tlaneltemoquetl, elaboraron un diagnóstico crudo de lo que ocurría entonces en la huasteca: despojo de tierras, 

discriminación. Ellos mismos criticaban a la jerarquía de su propia Iglesia y recordaban en su texto que ―se han elaborado 
documentos‖. Carta pastoral del Episcopado Mexicano sobre el Desarrollo e Integración del País, en 1968; La Justicia de 

México, que se preparó para el Sínodo del año 1971… -Estas voces han tenido muy poco apoyo de parte de la jerarquía y 
por lo mismo no han trascendido a la vida del pueblo. ―Tenemos la convicción de que nuestro máximo pecado es el de la 

omisión y el de vivir un servilismo hacia el sistema que prevalece‖. Eran las voces de entonces y son las actuales, pues 

afectados en su salud, tanto José Barón como Samuel Mora, mantienen firme su convicción y su opción por los pobres. 
Descanse en paz el padre Pablo Hernández. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Desde mi ventana… 

El presidente en campaña: Han pasado algunos días desde que el presidente Felipe Calderón irrumpió en la contienda 

electoral y por decreto empató en las encuestas a Enrique Peña y a Josefina Vázquez, declarando desaparecido a Andrés 
Manuel López. Y aunque mucho se ha escrito y opinado al respecto, yo quiero hacer algunos comentarios. Parto de la 

premisa de que la famosa veda electoral beneficia al candidato del PRI, por ser el más conocido, el puntero en las 
encuestas y representa al partido que cuenta con la mayor estructura territorial. El silencio electoral por lo tanto afecta a 

la candidata del PAN. El presidente Calderón es un estratega electoral, en su larga vida de militante, candidato y dirigente 

de su partido ha dado muchas muestras de su capacidad y talento. Pues bien, al declarar lo que declaró ante los 
concejeros de Banamex, se asumió como jefe de campaña de Vázquez Mota. No fue una ocurrencia, fue un acto 

planeado y ejecutado en el momento que consideró adecuado. Sabía que sus palabras tendrían una cobertura nacional y 
que muchos ciudadanos tomarían sus palabras como una verdad; por otra parte les estaba hablando a los hombres del 

dinero, reeditando de manera ulterior la frase de Salinas, ―no se hagan bolas, aún no hay nada decidido y más vale que 

vean por dónde van a invertir‖. Calderón asume que él es parte de la campaña, no quiere ser el presidente que le 
regrese el Poder Ejecutivo al PRI, así que los próximos meses lo veremos en giras interminables para ofrecer obras y 

programas de todo tipo. Falta ver si el PRD y el PRI  pueden diseñar una campaña para contenerlo o para que pague el 
costo de asumirse como jefe de partido. (Natividad Castrejón  página 04) 

Criterio-La Silla…  

La discusión de cada 6 años Una reunión con amigos el fin de semana terminó, como suele ocurrir cada seis años, 
con una discusión amable sobre los precandidatos a la Presidencia de México. 

La idea central del debate fue la presunta falta de liderazgo y de proyecto de los cuatro aspirantes a gobernar el país. 

La mayoría de los presentes coincidimos en que nos gustaría tener candidatos, sin importar el partido, con una 

trayectoria política de trabajo y, sobre todo, con un proyecto propio acorde con su personalidad. 

De López Obrador se dijo que estaba cansado (cómo él mismo lo dijo, sin querer que se supiera) y anquisolado en sus 

ideas. De Peña Nieto el veredicto fue que era bastante mediático, que no había logrado vender un proyecto sólido y que 

muchos de sus allegados no eran precisamente lo más nuevo del PRI. 
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En el caso de Josefina Vázquez Mota se habló de cómo la ex secretaria ha pasado por sus cargos federales sin dejar una 

huella sólida en la Administración pública, y de Gabriel Quadri de la Torre, la verdad, nadie sabe de él algo más allá de su 

nombre. 

Perfiles aparte, el tema fue que los verdaderos liderazgos son algo difícil de encontrar y, además, que falta un verdadero 

lazo entre electores y aspirantes a los cargos de elección popular, pues muchas veces los diputados, senadores y 

gobernantes terminan actuando en función de lo que les pide su partido y no de quienes dicen representar. 

Lo cierto es que uno de los cuatro aspirantes a la presidencia será quien gobierne México durante seis años, nos guste o 

no quiénes son. Por eso la duda que no supimos contestar: ¿habrá manera de contar con un candidato que realmente 

nos represente? (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: El "Grupo Hidalgo" Hoy, en Mineral de la Reforma, específicamente en la Ex Hacienda 
Chavarría, la "crema y nata" del priísmo nacional se dará cita. En este sitio, saldrá "humo blanco", tras las decisiones de 

la cúpula del CEN tricolor, que habrá de proceder a los "destapes" de aquellos, que en su mayoría, llegarán al Congreso 
de la Unión. Que el "cónclave" se desarrolle en Hidalgo tiene especial lectura, pues de continuar la tendencia de las 

preferencias electorales, destacados políticos, nativos de la entidad, podrían asumir roles importantes en la esfera de la 

política nacional a partir del primer día de diciembre próximo. La versión que más ha permeado en las élites de los 
partidos políticos, se refiere a la posible postulación del ex gobernador de Hidalgo, Jesús Murillo Káram, quien podría 

convertirse en el virtual líder de la próxima Legislatura federal. Considerado como ideólogo del Revolucionario 
Institucional, Murillo es pieza clave para el proyecto que encabeza el abanderado tricolor que tiene todas las posibilidades 

de llegar con el voto ciudadano a Los Pinos. La relación con el candidato mexiquense no es de ahora; Murillo Kárarn ha 
sido consultado en distintos momentos y en circunstancias especiales, de tal suerte que de ser postulado como candidato 

a diputado plurinominal, el liderazgo en San Lázaro lo tendría ganado por capacidad probada. En el "Grupo Hidalgo", la 

presencia del ex gobernador, Miguel Ángel Osorio Chong, en las decisiones internas del PRI, representa especial 
relevancia. Osorio, al igual que Murillo, es un hombre cercano y de confianza en el ajedrez de Peña Nieto; el evento que 

hoy se efectuará en la Ex Hacienda Chavarría, le ha sido conferido en función de su habilidad para "tejer fino" decisiones 
como las que hoy saldrán de la reunión tricolor. Luis Videgaray y Miguel Osorio, serán los responsables de conducir la 

toma de decisiones, mediante las cuales, el PRI enviará al Congreso de la Unión a mujeres y hombres, considerados 

como "clave", en un proyecto que, de prosperar en las urnas, definirá en rumbo legislativo del país. En el denominado 
"Grupo Hidalgo", aparece como figura consolidada, el gobernador Francisco Olvera, quien este martes, sostuvo un 

relevante acuerdo político con el gobernador mexiquense, Eruviel Ávila. Encuentros como el de este martes, no son 
nuevos para ambos gobernadores, pues tiempo atrás, cuando fungieron como alcaldes de Pa-chuca, y Ecatepec, tanto 

Olvera como Eruviel, supieron "aterrizar" proyectos de de-sarrollo municipal, que bien podrían servir de modelo en el 
contexto nacional para el próximo sexenio. Penchyna, Fayad, Canek, Nuvia, José Antonio, Viggiano y Paula, son, entre 

otras y otros, piezas del "Grupo Hidalgo" que en los meses venideros desempeñarán ro-les importantes en la política 

nacional, no hay duda. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quienes ya preparan su arribo al Congreso local son Pedro Hiram Soto, quien es suplente de Damián Sosa y 
quien a su vez está en busca de una diputación federal por el PAN, pero lo que más llama la atención es que es hermano 

del presidente municipal de Tulancingo Julio Soto. Y quien también llama la atención por su llegada al Congreso es el de 
la actual administradora del Parque de Convivencia Infantil de Pachuca, Erika Ortigoza, quien es suplente de 

Christian Pulido, diputado local que busca un lugar en el Senado por el Partido Verde. 

: Que tal parece que las mejores cartas del PRI estaban en la pasada administración de Pachuca, pues con el 

nombramiento del ex regidor Carlos Muñiz como secretario de Elecciones, además de Juan de Dios Pontigo, 
quien siempre estuvo apoyando en las campañas para presidentes municipales y para gobernador, y hasta ahora le 

dieron un puesto dentro del PRI, donde promete que no fallará. Y el nombramiento que más sorprendió a algunos fue el 

de Luis Alberto Marroquín, a quien muchos lo veían como candidato a diputado federal y ahora es delegado del PRI 
en Tulancingo. 

: Que ya son muchos los ciudadanos de Huejutla que se quejan por el pésimo servicio que brinda la clínica del 

ISSSTE en la región, pues acusan que el director del hospital nunca está disponible, por lo que los trabajadores siempre 
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hacen lo que quieren o más bien, no hacen nada por atender a los pobladores. Sin embargo, dicen que hoy que vayan 

los delegados federales de todas las dependencias a la Huasteca, esperan que esté Alfredo Appendini, para que vea la 

atención que presta esta institución. 

: Que hablando de las jornadas de las delegaciones federales, dicen que quien está más preparada para esperar un 
sinfín de quejas es la delegada de Profeco, Sonia Leslie del Villar, quien estará a partir de las nueve de la mañana 

recibiendo quejas de los pobladores. Como lo prometió la delegada, al fin acudirá a la Huasteca hidalguense, donde la 

gente se queja hasta del servicio de telefonía móvil. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Definitivamente no es la misma situación que en otros lugares, la gente va al supermercado, los niños van a la escuela, 
los jóvenes van al cine, al centro comercial, la gente actúa normal, no es como el temor que se percibe en otros lugares‖ 

Gustavo Nieto Navarro, Comandante de la 18ava zona militar, sobre la campaña contra el narco en Hidalgo.  

La gente, la ciudadanía, no tiene por qué saber en ocasiones de fronteras o de límites territoriales o políticos, la 

ciudadanía lo que exige son resultados. A veces no quiere saber si un tema es competencia federal o estatal‖ 

Eruviel Ávila Villegas, gobernador del estado de méxico, durante la reunión con su homólogo hidalguense. 

Es claramente una imprudencia del presidente de la República que lamentamos y habrá que actuar en relación a las 

instituciones mexicanas como es la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales‖. 

Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI estatal, sobre las encuestas mostradas por Felipe Calderón. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  

 
que la ex hacienda Chavarría, en Mineral de la Reforma, será sede de la reunión que sostendrán hoy miembros del 

Consejo Político Nacional del PRI, quienes decidirán las listas de los candidatos plurinominales del tricolor a senadores y 

diputados federales. Que el acto sea en Hidalgo demuestra que el PRI confía en la militancia estatal de cara a las 
elecciones de julio próximo. 

que hablando de la reunión del Consejo Político Nacional, hoy quedarían despejadas las dudas en torno a las posibles 

candidaturas de hidalguenses, pues desde semanas atrás se ha mencionado la posibilidad de que Canek Vázquez, 
Miguel Osorio, Jesús Murillo Karam y Manuel Ángel Núñez Soto sean nominados como candidatos al Congreso de 

la Unión. 

que entre las tribus perredistas trasciende desde hace días que el ex dirigente del sol azteca Luciano Cornejo, actual 

dirigente de Nueva Izquierda, junto con su corriente apoyará la campaña proselitista del candidato del PAN en el Distrito 

1, con cabecera en Huejutla, Andrés Espinoza. Para tal fin mandará como operador político al ex diputado local 
originario de aquella región, Jorge Andrés Hernández. Esto quiere decir que van con todo contra el perredista por 

aquel distrito, y ex alcalde de Huazalingo, Fermín Gabino Brandi. 

que en Xochicoatlán, donde habrá elección extraordinaria para presidente municipal, el ex director de seguridad pública 
de esa demarcación, Rubén Chino Soni, insiste en apoyar al candidato del PT, Baltasar Soni, e incluso amenaza con 

que de no ganar la contienda el petista organizará a la gente para tomar las instalaciones de la presidencia municipal. 

Baltasar Soni, dice la gente, piensa que la ciudadanía ya olvidó que cuando fue funcionario municipal, amparado en su 
responsabilidad, extorsionó a cuanta gente se le ponía enfrente. 

que el gobernador Francisco Olvera Ruiz realizará mañana una extensa gira de trabajo acompañado del rector de la 

UAEH, Humberto Veras Godoy. El mandatario y el rector universitario inaugurarán obras en beneficio de la comunidad 
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universitaria. Trasciende que el viernes Francisco Olvera estará presente en el primer informe de labores del rector, 

que se llevará a cabo en CEUNI. 

que todo por servir se acaba y algo parecido ocurrió con las enormes letras que el ayuntamiento de Pachuca colocó de 
manera itinerante en diferentes puntos de la ciudad. El uso, y sobre todo el abuso de algunos ciudadanos, habrían 

terminado por dañar ese singular letrero que reza Vive Tu Ciudad. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Es tiempo de salvar la México-Pachuca, antes de que sea intransitable  (redacción, 
primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro de Electores del IFE, indicó que en las próximas 

elecciones extraordinarias del 18 de marzo podrán votar 5 mil 439 personas de Xochicoatlán y 21 mil 600 de Santiago 
Tulantepec, ya que cuentan con su credencial con fotografía, misma que tramitaron hasta antes del 15 de enero, durante 

la campaña intensa de credencialización… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que colonos aledaños a la colonia 20 de Noviembre preparan una denuncia penal 
contra la ex regidora y dirigente de la UFIC en Pachuca, Edith Ibarra Jiménez, quien no ha podido demostrar que 

los terrenos que les vendió para construir sus casas están dentro de la ley. 

Tras el desalojo de la colonia Abril, donde el Ministerio Público habría comprobado que la perredista incurrió en el delito 

de despojo, la gente está temerosa de que le ocurra lo mismo, al no contar con documentos que amparen la 
posesión legal de los lotes habitacionales vendidos por “La Güera”. 

En este pleito legal, según se comenta en Radio Pasillo, también estaría involucrado el actual regidor, Aurelio 
González Pérez, quien forma parte del grupo político de Ibarra Jiménez y habría promovido la venta de 

terrenos irregulares en la zona norponiente de Pachuca. 

En Radio Pasillo sorprendió la designación de Juan de Dios Pontigo Loyola como nuevo secretario de 

Organización del Comité Directivo Estatal del PRI. 

Y no porque se dude de su capacidad, sino porque desde hace ya varios años se había alejado de la política -al 
menos en apariencia- para dedicarse a actividades relacionadas con la comunicación social y el manejo de medios. 

Suena en Radio Pasillo que la Secretaría de Organización del PRI estatal es una posición otorgada al grupo político de 
la diputada federal Carolina Viggiano Austria, cuya cercanía con Pontigo Loyola es de todos conocida. 

Respecto al otro nombramiento que se dio ayer en el PRI, el de Carlos Muñiz Rodríguez al frente de la Secretaríade 

Elecciones, en Radio Pasillo se dice que la circunstancia es similar a la de Pontigo Loyola, sólo que en este caso la 

posición fue entregada al grupo de Omar Fayad Meneses, quien apenas el jueves pasado dejó de manera oficial la 
dirigencia estatal del tricolor. 

La cercanía entre Muñiz y Fayad en el servicio público se remonta a la década de los noventas, cuando aquél colaboró 

con éste enla Secretaríade Educación Pública de Hidalgo (SEPH). 

Desde entonces Muñiz ha apoyado a Fayad en prácticamente todas sus encomiendas: Procuraduría estatal, PFP, 

Aduanas, Agricultura y Desarrollo Social de Hidalgo, alcaldía de Pachuca y San Lázaro. 

(redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Hoy cónclave tricolor 

Todo listo para que el día de hoy se den a conocer los nombres de hombres y mujeres del Revolucionario Institucional, 
que serán postulados por la vía plurinominal a diputados federales y senadores. Parece un hecho que el ex gobernador, 

Manuel Ángel Núñez Soto, finalmente logre ser nominado, y es evidente que el también ex mandatario, Jesús Murillo 
Karam, también lo sea. El primero al Senado, el segundo por una legislatura federal. También será nominada Nuvia 

Mayorga Delgado, sin ningún problema. Se habla de una o dos sorpresas, pero el regreso de MANS a las lides políticas 

llama poderosamente la atención, toda vez que no pocos señalaban que se relegaba a un político de altura y con 
experiencia amplia en los asuntos económicos. 

Dice Xóchitl que Eric es marciano 

NO bien supo que el virtual candidato panista a diputado federal, Eric Marte, anda diciendo cosas feas de su persona, 

Xóchitl Gálvez se puso fúrica y pidió no le hagan caso al susodicho que además marciano ha de ser, y por eso las 

declaraciones que hace en que la califica de metiche y quién sabe cuántas cosas más. Además ya solicitó al maestro 
Jaime Maussan se traslade a estas tierras hidalguenses porque sospecha que el llegado del otro mundo intenta abducir a 

más integrantes del Comité Estatal blanquiazul. 

Sindicatos universitarios: de charros a revolucionarios 

Ahora resulta, que los dirigentes de los sindicatos de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, esos que han 
hecho famosa la frase de Cantinflas de, ―…sus órdenes jefe‖, ahora me resultaron hasta revolucionarios. Sí cómo no, 

seguramente se mandan solitos. Mejor que confiesen siguen un guión previamente elaborado y aprobado por quien ya 

saben, quien les dijo clarito que ahora asumirían la pose de verdaderos defensores de sus agremiados a lo que 
contestaron al unísono ambos dos: ―¡…sus órdenes jefe!‖. Ahora resulta. 

PRD y la Güera Ibarra 

Pues dónde tienen las orejas los del PRD que se atrevieron a postular a Edith Ibarra como candidata a diputada federal? 

¿No me digan que se creen el cuento de que nominan a una casi heroína de las causas ciudadanas? ¡Por favor! Se trata 

de una estrategia errada en todo el sentido de la palabra, pero además inútil. ¿Dónde andas Lucifer que estos remedos 
de diablos nomás dan pura vergüenza? 

(redacción, página 03) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

A Xóchitl Gálvez Ruiz le empieza a ganar la soberbia y actúa de manera equivocada, lo que puede generarle un desgaste 

innecesario de alto costo con amplios sectores del panismo hidalguense, luego del señalamiento concreto y directo de 
Erick Marte Rivera Villanueva ganador de la contienda interna de Acción Nacional, para la candidatura a diputado federal 

por la vía de la representación proporcional. 

 Al Tango 

Gálvez Ruiz, intercede a favor de Damián Sosa Castelán, que quedó en segundo lugar, por lo que el empresario originario 

de Zimapán, la instó a no pasarse de la raya y mientras no se declare abiertamente panista, dejar a los verdaderos 
militantes resolver sus controversias, sin duda que la cercanía que tiene la candidata al Senado, con Josefina Vázquez 

Mota, la hace creer que puede imponer su voluntad por encima de lo expresado en las urnas por los panistas. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José Luis Lima: El subprocurador de Asuntos Electorales, pendiente del escenario en la entidad, está alerta de 
cualquier anomalía que pudiera presentarse. Lima Morales con su vasto conocimiento y amplía experiencia en la esfera 

pública estatal cuenta con las habilidades necesarias para atender cualquier circunstancia relevante que representara un 
riesgo, pues la meta es que las contiendas sean desarrolladas conforme a los lineamientos establecidos.  

Abajo-Rogelio S. Valencia: El titular de Seguridad Pública de Mineral de la Reforma enfrenta constantes quejas de los 

habitantes, ciertamente el cargo encomendado representa un reto para cualquiera; sin embargo, las inconformidades 

revelan también asuntos sobre la falta de respuesta de la dependencia hacia cuestiones inmediatas. El perfil de Valencia 
Pérez aún no despunta, habrá que ver cuáles serán las próximas acciones del funcionario.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

APARECEN 

Después de varias semanas sin dar señales de actividad, la maestra y ex dirigente de la sección XV del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna García, acudió a desayunar con un 
grupo de amigos a un conocido restaurante italiano ubicado en la ciudad de Pachuca. Ahí también se 

encontraba el ex procurador de Justicia local, Alberto Rodríguez, y mesas más allá el subprocurador de Asuntos 
Electorales, José Luis Lima Morales. Los actores políticos intercambiaron breves saludos y cada uno en su lugar siguió con 

sus actividades. 

REVISIÓN 

La diputada federal por Hidalgo Carolina Viggiano no descansa y mantiene una apretada agenda de 

actividades en su distrito. Hace unos días se vio a la legisladora junto con varias personas en un recorrido por las 

parcelas ubicadas sobre el bulevar Ramón G. Bonfil, junto a una preparatoria privada. Al parecer Viggiano Austria hizo un 
reconocimiento a los terrenos, pero no trascendió mayor información de este recorrido. 

MOVIDO 

Rolando Durán, subsecretario de Educación en la entidad, anda muy activo con proyectos para impulsar la 
educación superior y traer más instituciones a Hidalgo. El funcionario también es un activo para su partido y a 

nadie debería extrañarle si aparece en los listados plurinominales a diputado federal por el Revolucionario Institucional. 

ADMISIÓN 

La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, así como el Instituto Tecnológico de Pachuca están por 

iniciar el proceso de admisión a las nuevas generaciones de estudiantes. La demanda de fichas para el examen 

de admisión es cada vez más amplia pero en la entidad la oferta de educación profesional es también muy importante. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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